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Com 50 emendas, votação do
Plano Diretor será na segunda
Para Gilmar Rotta, presidente do Legislativo, a discussão PDDP consolida
uma mudança de ação, com mais oportunidade para a população se posicionar
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ÁGUAS DE SÃO PEDRO
EXCELENTE CASA PRÓXIMO AO CENTRO

PACOTE NATAL E ANO NOVO
R$ 4.000,00 (12 PESSOAS)

CONTATO: (19) 9.9909-0934
(19) 3482-1933 - CRECI - 20.304

CULTURA - I
A deputada estadual Profes-

sora Bebel (PT), em parceria com
as deputadas Beth Sahão (PT),
Marcia Lia (PT) e Isa Penna
(PSOL), promoveu nesta quarta
(4), a audiência pública "Fomento à
Cultura no Estado de São Paulo -
Não aos Cortes no ProAC Editais".

CULTURA - II
O debate, que reuniu produ-

tores culturais, cineastas, artistas,
movimentos, grupos, entre outras
pessoas que trabalham com Cul-
tura no Estado de São Paulo, foi
para discutir os cortes na área pro-
postos pelo governo João Doria a
partir do próximo ano, de acordo
com proposta de LOA (Lei Orça-
mentária Anual), em tramitação
na Alesp e que deve ser votada até
o final de dezembro.

CULTURA - III
Um dos projetos ameaçados,

com a proposta orçamentária de
Doria para 2020, é o ProAC (Pro-
grama de Ação Cultural) que apoia
organizações e grupos em todo o
Estado. Se aprovada a LOA, con-
forme proposta pelo Governo, o
programa terá redução de 55% no
orçamento para o próximo ano.

VOTAÇÃO
Entre o funcionalismo público há

uma expectativa muito grande com
relação a como votarão os deputados
estaduais com domicílio eleitoral na
cidade a PEC do governador João
Doria da reforma da Previdência es-
tadual. A deputada Professora Bebel
(PT) já se posicionou contrária, enquanto
que Roberto Morais (Cidadania) foi
procurado por grupo de professores,
no meio desta semana, pedindo que
vote contrário, e Alex Madureira
(PSD) é da base governista.

VOTAÇÃO I
Um experiente sindicalista da

cidade, que esteve nesta semana
na Alesp, disse que se o deputado
Roberto Morais (Cidadania) errar
nesta votação com servidores, de
quem sempre teve grande apoio,
vai encontrar muitos inimigos. O
dirigente sindical disse que na pas-
sagem pela Alesp fez visitas a de-
putados estaduais, incluindo al-
guns da base do Governo, mos-
trando 25 pontos divergentes
da proposta do governo Doria,
e que obteve apoio de vários
deles, inclusive o Coronel Ta-
lhada que declarou publicamen-
te que vota contra o projeto.

A votação do PLC (Projeto de
Lei Complementar) 12/2019, do
Executivo, que trata da revisão do
PDDP (Plano Diretor de Desen-
volvimento de Piracicaba), será
nesta segunda (9). O amplo pro-
cesso de debate da propositura re-
cebeu 50 emendas dos vereadores.
Desde quando foi protocolado, em
junho, pessoalmente pelo prefeito
Barjas Negri (PSDB), a propositu-
ra passou um intenso processo de
discussão, que envolveu a realiza-
ção de cinco audiências públicas,
trabalhos de comissões da Casa e
reuniões setoriais com entidades.
"Isso representa uma mudança de
pensamento, tirando a imagem de
que a Câmara está fechada", ava-
lia Gilmar Rotta (MDB), presiden-
te da Câmara. Em entrevista para
o programa Parlamento Aberto
Entrevista, um novo quadro pro-
duzido pelo Departamento de Co-
municação da Casa, Rotta avaliou
que a discussão PDDP consolida
uma mudança de ação e de atitu-
des, oferecendo mais oportunida-
de para a população se posicionar
sobre temas de seu interesse. Nes-
ta entrevista, Gilmar avaliou a
importância de se criar uma "si-
nergia" no Legislativo, envolven-
do servidores, assessores e vere-
adores, buscando fortalecer o
trabalho parlamentar. "Eu desejo
que a população de Piracicaba con-
fie nos políticos e que confie
nesta Câmara de Vereadores",
disse. O programa vai ao ar antes do
Jornal da Câmara (transmitido a par-
tir das 19h), nesta segunda (9), e
também estará disponível no site
www.camarapiracicaba.sp.gov.br e
nas redes sociais (Facebook e Youtube).

Rotta: "Eu desejo que a população de Piracicaba confie nos políticos e que confie nesta Câmara"

Guilherme Leite

VILA CRISTINA:
PREFEITURA

CONCLUI

PAVIMENTO E
DRENAGEM EM VIAS
A Prefeitura concluiu as obras
de pavimentação asfáltica e
drenagem de águas pluviais
em trechos da rua Professor
Mello Ayres e avenida Itararé,
no bairro Vila Cristina. O
investimento previsto inicial
foi de R$ 101.030,24, mas o
contratado foi R$ 79.799,57, o
que gerou um desconto de
21%. As obras foram executa-
das pela Pontuali Construtora
e Engenharia e fiscalizadas
pela Semob. De acordo com
a Semob, os trechos estavam
sem infraestrutura adequada.
Na rua Professor Mello Ayres,
com extensão de 55 metros,
foram empregados 490
metros quadrados de
pavimento asfáltico, 240
metros quadrados de
calçadas, 130 metros de
guias e sarjetas e 1
unidade de sarjetão. A6

Festivais esportivos neste sábado
O sábado (7) será intenso para

os alunos que frequentam as au-
las regulares do PDB (Projeto Des-
porto de Base), desenvolvido pela
Prefeitura de Piracicaba, por meio
da Selam (Secretaria Municipal de
Esportes, Lazer e Atividades Mo-
toras). No total, serão realizados
quatro festivais esportivos que de-

vem reunir mais de 350 crianças e
adolescentes na faixa etária dos 7 aos
17 anos. Confira a programação: 8h -
Natação - Colégio Salesiano Dom Bos-
co São Mário; 9h - Voleibol - Ginásio
de Esportes Garcia Netto; 13h30 -
Handebol - Ginásio do Parque Pre-
zotto; 18h30 - Ginástica Acrobática -
Ginásio Waldemar Blatkauskas.

Iniciam as obras da nova sede
da 5ª Cia da Polícia Militar

Foram iniciadas, nesta se-
mana, as obras de construção
da nova sede da 5ª Companhia
da Polícia Militar, em Santa Te-
resinha. A limpeza da área já
está sendo feita e, posterior-
mente, será executada a terra-
plenagem do terreno. Localiza-
da na rua João Eugênio Pieda-
de com a avenida Corcovado, a
unidade atenderá a região que
abrange os bairros Nova Pira-
cicaba, Vila Rezende, Areão,
Mário Dedini, Santa Teresinha,
Santa Rosa, além de Ártemis,
Santana e Santa Olímpia. O
projeto foi feito em parceria
com a PM (Polícia Militar).
Atualmente a 5ª Cia funciona
na avenida Presidente Kenne-
dy, 918. A construção terá cer-
ca de 400 metros quadrados e
salas distribuídas entre banhei-
ros masculinos, feminino e
acessível, sala de atendimento
ao público, vestiários, cozinha/
refeitório, arquivo e depósito,
entre outros, além de estacio-
namento e área para as viatu-
ras. O prazo para conclusão dos
serviços é de 210 dias. O prefei-

to Barjas Negri ressaltou o tra-
balho executado pela PM em
Piracicaba e a parceria com o
Estado para a melhoria na se-
gurança pública, como as cons-
truções das sedes do IML (Ins-
tituto Médico Legal) da Polícia
Científica, do Deinter - 9 (De-
partamento da Polícia do Inte-
rior), sede do Águia e a insta-
lação do Baep (Batalhão de
Ações Especiais da Polícia Mili-
tar). De acordo com o coman-
dante da 5ª Cia, Capitão Saulo
Vieira Runho, o projeto de-
senvolvido em parceria com a Pre-
feitura atende as necessidades,
desde disposição das salas e nor-
mas de segurança, além da locali-
zação. O vereador José Longatto
(PSDB) explicou que a construção
da nova base é uma conquista
da população e do trabalho da
Câmara e Prefeitura. "A seguran-
ça é um dos requisitos mais acla-
mados pela sociedade e é com
muita satisfação que vemos uma
obra que perseguimos muito se
tornar realidade. É uma conquis-
ta para a população de Santa Te-
resinha e da cidade", disse.

Felipe Ferreira/CCS

Rua Professor Mello Ayres, na Vila Cristina, foi pavimentada



A2
A Tribuna Piracicabana

Sábado, 7, a segunda-feira, 9 de dezembro de 2019

Cluny e a reforma gregoriana
O que marcou a
grande reforma da
Igreja foi a
renovação
realizada a partir
da Abadia de Cluny,
na Borgonha
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O Evangelho está colocado
diante de seus olhos para

iluminar o caminho escolhido

Adolescente X Família
Moderna (IV)

COMENTÁRIOS

"A análise nos ensina não apenas o que podemos suportar, mas
também o que podemos evitar. Ela nos diz o que deve ser eliminado. A

tolerância com o mal não é de maneira alguma um corolário do
conhecimento". (Freud sobre a análise e a compreensão do mundo)

CITAÇÃO!

BLOG: http://pedrogobett.blogspot.com/
FACEBOOK: fb.com/psicopontocom
E-MAIL: pedrogobett@yahoo.com.br

CORRESPONDÊNCIA: Praça José Bonifácio, 799
13.400-340 - Piracicaba/SP - (19) 99497-9430

Leitor: Opine, critique, sugira temas nesse espaço.
Use até 200 toques. Sigilo absoluto.

INTEARATIVO

Nenhuma
herança é tão
rica quanto o
exemplo e a
verdade. Sua
Alma de Cura
sempre pode
atrair muitas
criaturas
danificadas. O
desejo de ser
curado já faz
parte da cura.
Amorosidade, fé
e coragem o
vento nunca leva
e a distancia
nunca separa

Pais e educadores em geral se
encontram perdidos na edu
cação na era globalizada. A

educação passa inevitavelmente por
recortes que os limites dão à crian-
ça. Ela precisa de pais presentes,
família estruturada, modelo de au-
toridade cuja fala represente a ação
coerentemente para se espelhar e
formar sua personalidade.

Os pais estão mergulhados em
um universo de complexos infan-
tis e reproduzem-nos na educação
dos filhos. Iludem-se na crença de
que a melhor educação é evitar frus-
trações a eles e não medem esfor-
ços para agradarem-nos. Assim
impedem-nos de descobrirem a re-
alidade, o valor dos afetos e do ca-
pital. Sem tais limites eles vão bus-
cá-los fora de casa. Violência juve-

Fruto do descaso:
a vergonha

Na Rua Antônio
Correa Barbosa.
2020 haverá
eleição municipal.
Que o povo saiba
se defender dos
carrapatos,
escorpiões e
muitos morcegos
sanguessugas que
vivem da cidade

Participo de um site de
relacionamento e gostaria
de saber por que homem
nenhum se interessa por
mim. Sou uma mulher bo-
nita charmosa, inteligente,
independente, resolvida
profissionalmente. Penso
até em realizar plástica,
quem sabe uma mudança
radical talvez.

Fabiana.

Quando você elenca seus
atributos o faz pensando que se
os têm, por uma questão de lógi-
ca arrumar um companheiro se-
ria mais provável. Mas em maté-
ria de sentimentos não é bem
assim. Em certo aspecto pode até
ter um efeito contrário. Nem todo
homem suporta bem um 'mulhe-
rão' ao seu lado.

Mas vou adiante. Em re-
lações virtuais, até que acon-

Os séculos IX a XI marca
ram um período de gran
des reformas na Igreja

Católica. Os movimentos refor-
madores, brotados de modo
mais ou menos espontâneo fo-
ram vários, surgidos em dife-
rentes pontos da Europa. Surgi-
ram ordens religiosas novas,
houve mosteiros que procederam
a reformas internas, com vistas
ao afervoramento de seus mem-
bros e ao retorno à espiritualida-
de que havia presidido às respec-
tivas fundações, houve santos
que, com seu exemplo de vida e
seus ensinamentos, ilustraram
pontualmente esse período.

Entretanto, sem a menor
dúvida, o que marcou a grande
reforma da Igreja nesse período
foi a renovação realizada a par-
tir da Abadia de Cluny, na Bor-
gonha, a qual foi crescendo de
influência e chegou a reformar
o próprio Papado - com a cha-
mada Reforma Gregoriana, che-
fiada pelo São Gregório VII, an-
tigo monge de Cluny, que foi Papa
de 1073 até sua morte, em 1085.

Cluny nasceu como um sim-
ples mosteiro, mais um entre as
muitas centenas com que então
contava a Cristandade. Foi ins-
tituído no ano de 910 por Gui-
lherme I, o Piedoso, duque da
Aquitânia. Seu objetivo inicial
era bem modesto: pretendia ter

apenas 12 monges, em memória
dos 12 Apóstolos de Jesus Cristo.
Mas logo cresceu e se expandiu de
modo surpreendente.

O que tornou Cluny um fato
único na História da Igreja e da
Europa é que, ao longo de 200
anos foi governado ininterrupta-
mente por abades santos, que com
admirável persistência e com no-
tável compreensão da dimensão
política de sua profissão religiosa,
sem deixarem de serem religiosos
e sem se envolverem com interes-
ses políticos escusos, souberam
influenciar a fundo a sociedade
temporal de seu tempo. Os gran-
des abades de Cluny eram prove-
nientes da alta nobreza, na qual
também eram recrutados na sua
maioria os membros da ordem.

Em torno dos grandes abades
de Cluny - Beato Vernon (período
de 909 a 927), Santo Odon (de 927
a 942), São Maiolo (de 948 a 994),
Santo Odilon (de 994 a 1049), San-
to Hugo (de 1049 a 1109) e Pedro, o
Venerável (de 1122 a1156) - não
apenas se reformou a Ordem Bene-
ditina na Europa inteira (a rede clu-
niacense chegou a coligar mais de
2000 mosteiros, todos sujeitos ao
abade de Cluny), mas foi influenci-
ada fortemente a sociedade tempo-
ral (e essa influência se deveu, em
considerável medida, aos laços de
parentesco entre poderosos senho-
res temporais e monges destacados

da rede cluniacense) num sentido
de suavização dos costumes, pro-
curando moderar os rudes hábitos
de guerra, submetendo os conten-
dores a uma lei moral e desenvol-
vendo, assim, a noção de guerra
justa; e, por fim, essa reforma foi
conquistando posições cada vez
mais sólidas em Roma, chegando à
eleição de vários Papas de origem
monástica, dos quais, sem dúvida,
o mais influente e famoso foi São
Gregório VII (o monge Hildebran-
do), que emprestou seu nome à
grande reforma da Corte pontifícia
e do próprio Papado.

Encontram-se traços da ação
concertada dos abades de Cluny
em toda a Europa, em todas as
áreas. Eles foram grandes incen-
tivadores da reconquista ibérica,
estiveram ligados à fundação da
monarquia portuguesa. O Conde
D. Henrique de Borgonha, pai de
D. Afonso Henriques, primeiro rei
de Portugal, era sobrinho de San-
to Hugo. Um grande historiador
português da primeira metade do

século XX, João Ameal, intitu-
lou um dos capítulos iniciais de
sua História de Portugal das ori-
gens até 1940 (Porto: Livraria
Tavares Martins, 1949) como "À
sombra de Cluny". Os cluniacen-
ses estiveram por trás da conso-
lidação do feudalismo, da insti-
tuição da cavalaria, do ciclo das
canções de gesta e tiveram, tam-
bém, influência artística, teoló-
gica e educacional. Durante cer-
ca de dois séculos mantiveram-
se no mesmo nível elevado de es-
piritualidade e dedicação até que,
já no século XII, entraram num
período de decadência, em parte
desviados de sua missão pelos
imensos bens que a Ordem ha-
via conseguido acumular.

Foram, então, combatidos,
de modo respeitoso, mas peremp-
tório, por São Bernardo de Clara-
val, fundador da Ordem Cisterci-
ense, com a qual pretendia res-
taurar, na sua pureza primitiva,
o espírito de São Bento que os clu-
niacenses, depois de séculos de
fidelidade, estavam esquecendo.

Armando Alexandre dos
Santos é licenciado em His-
tória e em Filosofia, doutor
na área de Filosofia e Letras,
membro do Instituto Histó-
rico e Geográfico Brasileiro
e da Academia Portuguesa
da História

Rogério Gonçalves

Desde o final de novembro
de 2019, um caso esdrúxu
lo vem tomando as páginas

dos jornais da cidade. Principal-
mente a Gazeta de Piracicaba e a
Tribuna Piracicabana, com espe-
cial destaque ao primeiro. Crédito
seja dado e os parabéns pela ação
digna que deve pautar a imprensa.
Um senhor, casado, policial civil apo-
sentado, morador da cidade de Pi-
racicaba, no bairro da Vila Cristina,
apela em público por socorro em si-
tuação inusitada que vive. Uma in-
festação de carrapatos estrela.

 Animais sinantrópicos, peço-
nhentos, aracnídeos ou não, são
bastante comuns em locais com
temperaturas altas e são objeto de
diversos estudos, pois o homem em
seu desenvolvimento invade áreas
antes inabitadas e provoca desequi-
líbrio ao proliferar uma espécie em
detrimento de outra que era sua
predadora. Com os carrapatos não
é diferente. A cidade de Piracicaba
convive com o problema de forma
bastante rudimentar se limitando
a um combate com insípida e ino-
dora campanha educacional que,
mesmo repleta de boa intenção e
difusão, é feita de forma sazonal. O
mesmo se diga em casos pontuais
como o que agora se analisa.

Não em razão de ausência de
profissionais abalizados e com for-
mação especial e conhecimento no
problema. Mas, por um ponto es-
pecial. Nunca enfrentado como
outros que a Administração Públi-
ca omite, esconde e varre para de-
baixo do tapete nos andares supe-
riores do prédio da Rua Antônio
Correa Barbosa. A falta de um Cen-
tro de Controle de Zoonoses na ci-
dade. E antes de se surpreenderem,
eu explico. O dito órgão não existe
legalmente. Não há lei que crie o
órgão, que o confira orçamento
público, autonomia técnica e geren-
cial, além de quadro estrutural de
servidores. O órgão é hoje um apên-
dice da Secretaria de Saúde. O que
se discute não é sua clara inserção
na Secretaria de Saúde Municipal.
O Centro de Controle de Zoonoses
deve possuir tratamento diferenci-
ado. Vivemos em cidade distinta,
cortada por rios, cercada de serras
e com clara e notória convivência
das áreas urbanas e rurais. Aliás,
temos gado, na Chácara Nazareth,
por vezes visto pastando.

 Uma cidade moderna sabe
conviver com seus problemas e res-
ponde a eles. Não é o que vemos
aqui. Vemos a nódoa de uma polí-
tica onde se cria o desespero em três
anos de contenção orçamentaria,
para soltá-lo em véspera de eleição
asfaltando a cidade, arborizando
áreas, distribuindo linhas de ôni-
bus e efetivando plano de limpeza.
Fica a imagem última. Um ano de
obras e ação. Puro engodo. Que feio.

O Centro de Zoonoses inde-
pendente em gerência e atuação faz
convênio com outros órgãos esta-
duais e internacionais, enfrenta
problemas como raiva bovina exis-
tente na região e não combatida
por não ser obrigatória sua vaci-
nação no gado, carrapatos estre-
la, morcegos, escorpiões....  Se lem-
bram deles, os escorpiões? Estão
aí. Como os carrapatos. E assisti-
mos a resposta risível do Poder
Público ao cidadão atingido. De-
veria ter ligado ao 156.

VERGONHA. Menos pelos
servidores que são heróis e traba-
lham hoje naquele local mencio-
nado como canil. Eles possuem
competência. São só mais uma ví-
tima. Do descaso da gestão públi-
ca. Do abandono pois, zoonoses
não dão votos. Possuímos na ci-
dade e em São Paulo/SP, órgãos
que deveriam estar interligados no
problema dos morcegos hemató-
fagos, dos escorpiões e no caso
aqui em destaque, do carrapato.
Por que não se faz? Não há auto-
nomia. Não há interesse. E se um

servidor levantar esta idéia a faca
do imobilismo gerencial vem cei-
fá-lo. Possuímos na USP/ESALQ
departamento de entomologia que
combate o carrapato com razoável
eficácia nos locais da universida-
de. Com professores que estudam
o tema. E são abertos ao diálogo.
Há interação? Talvez. Há ação con-
junta? Não. O incentivo é menos
zero. O poder municipal se omite.
Aliás, essa é sua especialidade. O
caso deste senhor trás um alento e
uma vergonha. Um alento com a
ação de uma profissional ímpar,
estudiosa, e mais que tudo com a
solidariedade que deve pautar
toda a sociedade humana. Para-
béns doutora Alessandra de Frei-
tas, e obrigado. Atua em socorro a
um brasileiro que é vítima do des-
caso estadual em sua profissão avil-
tada com condições e salários re-
primidos. Descaso municipal, seja
por conta de ignorarem o proble-
ma, seja por tratarem do tema zo-
onoses de maneira superficial.

O nosso Centro de Zoonoses
merece uma lei. Merece autonomia
de gestão. Independência de orça-
mento e planificação. Supervisão da
Secretaria Municipal Saúde, mas,
liberdade para firmar convênios e
ampliar suas ações. Prevenir é mui-
to melhor que agir em contenção.
Agora, aparece menos. E político
quer voto. Principalmente aquele tipo
Odorico Paraguassu, de Sucupira,
do conto de Dias Gomes, muito em
voga em nossos prados e planícies.

Por um Centro de Controle de
Zoonoses criado por lei e pensado
para a população. Que este senhor
tenha sucesso na limpeza de sua
propriedade e que fique o aprendi-
zado. Vivemos a falta de educação.
E o Centro de Controle de Zoonoses
deve atuar na via educacional. Se o
faz hoje, infelizmente, nem conse-
gue visualização. A morte de dois
cães na casa deste senhor já seria
suficiente para o alerta governamen-
tal e público ser acionado. A febre
maculosa, patologia que leva à óbi-
to, não precisa ocorrer. E ele, o cida-
dão, procurou ajuda. A resposta foi
nada. A omissão. A VERGONHA de
Piracicaba é precisar do socorro de
uma alma abnegada de Avaré/SP.
Uma heroína que merece aplausos.
Os mesmos que deveriam transfor-
mar-se em vaias e manchas a uma
gestão municipal que espera o caos
para vender a solução. Para mui-
tos, ao menos faz. Para os que se
revoltam a ira. E àquelas vítimas e
maioria do povo resta a aquiescên-
cia da espera. O Estado fará.

 Nós devemos transformar o
Estado. E Estado presente, Prefei-
tura presente, é aquela que se adi-
anta e acolhe, enfrenta o proble-
ma. Não o gera, aumenta e depois,
lá na frente, bem distante, depois
do problema tornar-se calamida-
de, combate. Isso pode ser até le-
gal, mas é imoral. E está ali.

Ali. Na Rua Antônio Correa
Barbosa. 2020 haverá eleição mu-
nicipal. Que o povo saiba se defen-
der dos carrapatos, escorpiões e
muitos morcegos sanguessugas
que vivem da cidade.

Rogério S.F. Gonçalves, ad-
vogado, protetor de ani-
mais, e Secretário Geral do
PSL Piracicaba (advrofgo
@gmail.com.br)

Em mais uma madrugada,
foi que os nossos amigos
espirituais anunciam o ro-

teiro traçado pelo Assistente es-
piritual, que atendia as necessi-
dades do processo Socorrista que
permanecia em cooperação com-
plexa. Pela fé que nos aquece o
espírito, um propósito inconsci-
ente aos nossos olhos como ins-
trumento dedicado para muitas
realizações pela diversidade das
vidas pretéritas. Por si mesmo,
esclarecimentos e dádivas de
Deus, Nosso Pai, constitui a
nossa Alma pela Obra preciosa.
E uma grande Luz nos envol-
veu e já estávamos nas depen-
dências da Colônia Manto da
Luz. Observei um grande exer-
cito de guardiões que já estavam a
postos. O Ministro chefe em dialo-
go expôs o ocorrido e em Missão
nos equipamos e seguimos.

Chegamos em uma residên-
cia onde os seus moradores osci-
lavam em diversos níveis de luz,
servindo a muitos senhores, e ce-
gamente adoeciam pela Lei do re-
torno com a similaridade vibra-
tória. Iniciamos nosso trabalho
socorrista. Declarei. Rogo a
Deus, nosso Eterno Pai, grato
por me inspirar intimamente
com a Divina Providência e por
intermédio de seus abençoados
mensageiros, nos conceda na
órbita de nossos impulsos, por
todos os tesouros que Deus nos
empresta, confiante. A intensi-
dade das palavras de calor entu-
siástico anunciou a luminosa
corrente que se estabelecera com
as orações milenares. Foi na pre-
sente face anunciada que diz ao
coração que nos abençoa nas
vésperas da grande liberdade.
Nossa eterna gratidão aos ami-
gos iluminados com todas as
providências em beneficio de
nossa tranquilidade. Em verda-
de, construímos o lar espiritual
de nossa união sublime, ponto
de referência para o trabalho dig-
no e edificante. Uma grande lim-
peza foi realizada e a Luz ali per-
maneceu. E tudo ficou branco.

Ao despertar em nosso lar
terreno ainda fortemente emoci-
onado, senti a Vontade Divina
com sinceridade e lógica. Pude
triunfar de todas as necessida-
des do cume glorioso pleno da
vitória espiritual num só lumi-
noso vôo. Nossos corações, já
conquistaram a prodigiosa for-

ça da montanha redentora. So-
mos Almas antigas e prudentes.
Você jamais poderá ser vítima de
exploradores inconscientes, por-
que o Evangelho de Jesus está
colocado diante de seus olhos
para iluminar o caminho esco-
lhido. Suas prioridades revelam
quem você é. Sementes plantadas,
exemplos dados. Não há vítimas.
Nenhuma herança é tão rica
quanto o exemplo e a verdade.
Sua Alma de Cura sempre pode
atrair muitas criaturas danifica-
das. O desejo de ser curado já faz
parte da cura. Amorosidade, fé e
coragem o vento nunca leva e a
distancia nunca separa.

O Assistente agradeceu,
emocionado, e partimos, condu-
zindo o sagrado depósito que nos
fora confiado. Nada deve ser te-
mido, apenas compreendido.
Agora é a hora de compreender mais
além. Com um infinito Exercito de
Luz pelo espaço acima, contemplei,
respeitoso, o primeiro anúncio da
aurora e, observando a amada, que-
rida e estimada alma gêmea que ain-
da adormecia, pelos gloriosos portos
do Céu se iluminavam de Sol para
receber nossa prece de sublime
exemplo Cristão que subia vito-
rioso. Somos guerreiros da Luz.
Mais um ciclo acabando. Um cora-
ção cheio de planos. Nossas digi-
tais não se apagam das Almas
que tocamos. Nossa eterna gra-
tidão. Bom dia e boas energias.
Eu acredito em você.

nil, drogadicção, alcoolismo, for-
mação de grupos delinquentes, de-
safio de autoridades instituídas
(professores, diretores, autorida-
des civis, militares, etc.), prostitui-
ção infantil. Na mesma linha apa-
rece o fracasso escolar como sinto-
ma da família moderna.

Em certa ocasião escrevi que
esportes radicais podem surgir na
linha fronteiriça entre possível/im-
possível para o jovem, assim como
as drogas entre vida/morte. Os es-
portes radicais acabaram de sur-
gir historicamente, mas é, em al-
guns casos, muito mais que uma
nova modalidade esportiva. Cons-
tituem-se como elementos nortea-
dores. O jovem descobre até que
ponto pode ir sem riscos e a partir
de que ponto o risco se faz presente.

teça o encontro real, nossas
idealizações são grandes.
Fantasiam-se príncipes en-
cantados, assim como receios
surgem. 'Será que ela é tudo
isso mesmo ou é photoshop?'
é um questionamento comum.
Tendemos a não acreditar que
o melhor possa nos ocorrer.
Parece que o melhor é sempre
para o outro.

É importante realçar que a
percepção que tem de você nun-
ca é a que o outro tem de nós.
Quando conversa com alguém
não faz sua própria avaliação da
pessoa? Elas fazem o mesmo uti-
lizando sua subjetividade que é
singular em cada um. Isso nos
torna questionáveis para nos
auto avaliar. Somos mais toleran-
tes com nossas falhas e valoriza-
mos nossas virtudes. Mas esses
critérios se invertem para outras
pessoas, não é assim?
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Bebel e deputadas da oposição
assumem Mesa como protesto
Matéria volta a ser debatida na segunda-feira e Apeoesp mobiliza
professores; foi uma forma de protestar contra o presidente Cauê Macris

Acompanhada de outras parlamentares, Bebel assumiu a mesa da presidência da Alesp e
impediu a votação

A deputada estadual Profes-
sora Bebel (PT) , acompanhada das
parlamentares do seu partido
Márcia Lia, Beth Sahão, e de Isa
Penna e Mônica Seixas, ambas
Psol, tomou a mesa diretora dos
trabalhos do plenário da Assem-
bleia Legislativa do Estado de São
Paulo (Alesp), na noite desta quin-
ta (5), e acabou forçando o adia-
mento da votação do projeto do
governador João Doria (PSDB) de
reforma da Previdência do Esta-
do de São Paulo. A ocupação foi
uma forma encontrada pelas de-
putadas de oposição para protes-
tar contra a medida tomada pelo
presidente da Alesp, Cauê Macris
(PSDB), de impedir a entrada de
servidores na galeria do plenário
Juscelino Kubtischeck, durante a
sessão, e de protestar contra "o
rolo compressor do Governo Do-
ria para impor o desmonte da pre-
vidência estadual".  A ação das
parlamentares levou ao adiamen-
to da votação da Proposta de
Emenda à Constituição (PEC) 18/
2019, que aumenta o tempo de contri-
buição para a aposentadoria e eleva
a alíquota de contribuição previ-
denciária de 11% para 14%. Com a
ação das deputadas, a sessão aca-
bou sendo adiada e o presidente
Cauê Macris já marcou sessões ex-
traordinárias para esta próxima
segunda-feira, 9 de dezembro, às
9 horas, para dar continuidade ao
processo de votação da propositu-
ra em primeiro turno.

Contrário à reforma, a Apeo-
esp (Sindicato dos Professores do
Ensino Oficial do Estado de São
Paulo) está convocando a catego-
ria para ir à Alesp pressionar os
deputados para que votem contrá-
rios à matéria. Bebel, que também
é presidenta da Apeoesp, conta que
a ampliação da alíquota do des-
conto previdenciário é para to-
dos os servidores, inclusive para
os aposentados e pensionistas.

A deputada Professora Bebel
também informa que o atual regime
para os servidores do estado prevê 30
anos de contribuição com idade míni-
ma para aposentadoria de 55 para
mulheres e 60 anos para  homens. "A
proposta apresentada pelo governa-
dor João Doria muda a idade míni-
ma para 62 anos, no caso das mulhe-
res e 65 anos no caso dos homens. No
caso do magistério, passa de 50 anos
para 57 anos (professoras) e de 55 para

60 anos (professores). A forma de cál-
culo da aposentadoria mudará tam-
bém. Vamos receber apenas 60% do
valor integral. Teremos que trabalhar
40 anos para termos o salário inte-
gral. O tempo mínimo de contribuição
será de 25 anos e a alíquota sobe de
11% para 14%", conta a parlamen-
tar, que conclama a categoria e os
servidores estaduais a ajudarem
a engrossar o movimento contra a
aprovação desta propositura.

Divu lgação

Comércio eletrônico
"plataformas
digitais de
comércio
ajudaram a criar
um mercado
verdadeiramente
global e sem
fronteiras"

Vitor Pires Vencovsky

Há 25 anos, no momen
to em que a Internet
estava se consolidan-

do como um serviço revoluci-
onário, surgia a Amazon. Essa
empresa norte americana, que
atualmente é a maior do mun-
do em faturamento, deu iní-
cio à grande revolução na
área do comércio ao lançar
sua plataforma de e-Commer-
ce, ou comércio eletrônico. A par-
tir de então, diversos outros por-
tais de vendas pela Internet sur-
giram, atuando nas mais varia-
das linhas de produtos e ser-
viços. Estas plataformas digi-
tais de comércio ajudaram a
criar um mercado verdadeira-
mente global e sem fronteiras.

O comércio eletrônico está
crescendo ano após ano no
mundo. Segundo o relatório
Digital 2019, elaborado pela
"we are social", 75% dos usu-
ários de Internet no mundo
já compraram algum produto
através do comércio eletrôni-
co. Esses consumidores repre-
sentam 37% da população
mundial, ou seja, 2,818 bi-
lhões de pessoas. A média
anual de gastos por usuário
nessas compras digitais foi de
634 dólares, o que represen-
tou vendas anuais no mundo
de 1,786 trilhões de dólares.
O crescimento das vendas di-
gitais, comparativamente ao
ano anterior, foi de 14%.

Esta modalidade de comér-
cio eletrônico é conhecida como
B2C (Business to Consumer), ou
vendas realizadas de empresas
para consumidores. Ela oferece
grandes benefícios para as pes-
soas, principalmente para as que
moram em regiões distantes dos
grandes centros urbanos, que
geralmente possuem poucas ofer-
tas de produtos e serviços. A co-
modidade é uma das grandes
vantagens desse tipo de comér-
cio. Os produtos e serviços po-
dem ser comprados 24 horas
ao dia, de qualquer lugar e
com entrega garantida para
qualquer endereço.

O e-Commerce também
contribui para atender consu-
midores que não possuem
condições de se locomover ou
sair de casa para frequentar
centros de compras. Através
do computador ou aplicativos
de telefones inteligentes, as
compras podem ser realizadas
de forma simples e fácil. Em
muitos países em que as con-
dições climáticas não são fa-
voráveis durante um período

do ano, envolvendo grande
quantidade de neve ou chu-
va, a compra pela Internet
também é muito interessante.

Alguns serviços oferecidos
pelos portais de venda digitais
são imbatíveis. O grande catá-
logo de produtos disponíveis,
com informações e fotos deta-
lhadas, agrega valor aos clien-
tes.  A possibilidade de compa-
rar os produtos e de acessar
comentários de outros clientes,
é um serviço que passa segu-
rança aos consumidores no
momento da compra. Nesse
ambiente em que vendedores e
compradores se encontram, to-
dos os processos são digitais, o
que facilita na gestão das ope-
rações (vendas, cobrança, con-
trole de estoques, processamen-
to de pedidos etc.).

O comercio eletrônico
também é realizado entre
empresas. Nesse caso, a si-
gla utilizada é B2B (Business
to Business). As relações co-
merciais entre empresas
acontecem mediada por sis-
temas computacionais, cujas
informações são trocadas
através da tecnologia EDI
(Electronic Data Interchan-
ge), ou Intercâmbio Eletrô-
nica de Dados. Através do
B2B é possível mudar total-
mente a forma como as em-
presas se relacionam, prin-
cipalmente nos departamen-
tos de compras e vendas.

O comércio tradicional
está tentando se reinventar,
pois a modalidade eletrôni-
ca é imbatível pela quantida-
de de benefícios e serviços
agregados que disponibiliza.
Muitas lojas estão se trans-
formando em pontos de re-
lacionamento e troca de ex-
periências, com o objetivo de
vender conceitos e ideias. A
expansão dos sistemas de co-
municação tende a reduzir a
participação e importância
do comércio realizado em
pontos de vendas.

Vitor Pires Vencovsky é
engenheiro e presiden-
te da Academia Piracica-
bana de Letras - E-mail:
vpvencovsky@gmail.com
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Emplacamentos de veículos registram alta
As vendas de veículos conti-

nuam com demanda crescente e
estável, de acordo com o levanta-
mento realizado, nessa segunda
(2), pela Fenabrave (Federação
Nacional da Distribuição de Ve-
ículos Automotores), entidade
que representa mais de 7 mil
Concessionários de veículos.

No acumulado de janeiro a
novembro de 2019, a alta foi de
10,3%, com o total de 3.665.370
veículos novos emplacados,
ante as 3.322.200 unidades re-
gistradas, em igual ao período
do ano passado.

Em novembro, o volume das
vendas somou 345.386 unidades,

o que representou avanço de 7,8%
sobre novembro de 2018, porém,
com queda de 6% sobre outubro
de 2019, em função do menor nú-
mero de dias úteis (23 dias úteis
em outubro, contra 20 dias úteis
em novembro - sem considerar o
dia 20 como feriado nacional).

Segundo o presidente da Fe-
nabrave, Alarico Assumpção Jú-
nior, o ritmo de crescimento das
vendas, no geral, permanece como
o esperado para o ano, o que deve
levar ao volume estimado pela Fe-
deração. "Faltando apenas um
mês, para o fechamento do ano,
notamos a estabilidade do merca-
do. Isso é positivo, pois não houve

grandes oscilações durante o ano,
o que confirma as nossas expecta-
tivas para 2019, que deve crescer
10,76% sobre 2018", comentou
Assumpção Júnior.

À exceção de tratores e má-
quinas agrícolas, todos os segmen-
tos automotivos deverão apresen-
tar crescimento este ano.

As vendas de automóveis e
comerciais leves somaram, no acu-
mulado dos 11 meses do ano,
2.406.984 unidades licenciadas,
numa alta de 7,21% sobre as
2.245.164 unidades emplacadas
no mesmo período de 2018.

Considerando apenas o mês
de novembro, 230.923 unidades

foram licenciadas pelo País, apon-
tando alta de 4,4% sobre novem-
bro de 2018, mas retração de 4,2%
ante outubro. "Esses segmentos
sentiram, mais fortemente, os efei-
tos do feriado da Proclamação da
República e, principalmente, do
Dia da Consciência Negra, que não
foi nacional, mas atingiu grandes
cidades, como São Paulo, por exem-
plo", explicou Assumpção Júnior.

Ainda assim, a média diária
de vendas cresceu 10% em novem-
bro, com relação a outubro, con-
firmando a estabilidade nas ven-
das, mesmo com 3 dias úteis a
menos (23 dias em outubro, con-
tra 20 dias em novembro).

EEEEESALQSALQSALQSALQSALQ

Domingo do Solo celebra Dia Mundial
O Dia Mundial do Solo será

comemorado na Esalq/USP
(Escola Superior de Agricultu-
ra Luiz de Queiroz), neste do-
mingo (8), por meio de ativi-
dades lúdicas e recreativas
para todas as idades.  O Do-
mingo do Solo  acontecerá
das 9h às 13h, no Pavilhão
de Agricultura e é aberto a
todos os públicos. "O objeti-
vo do evento é conscientizar
sobre a importância de pre-
servação do solo e mostrar a
importância dos organismos
que estão no solo por meio
de dinâmicas  e  brincadei-
ras" ,  d isse  Bruna  Arruda,
doutoranda do programa de
Solos e Nutrição de Plantas.

Entre as atividades, se en-
contram pinturas utilizando
tinta de solo, jogo de dados com
perguntas sobre o tema, filme,
jogo da memória, entre outras.
"Tentamos mostrar a teoria
através de maquetes, jogos,
uma questão mais lúdica ten-
tando mostrar a importância
do solo", disse.

Em sua segunda edição
este ano, o evento traz o tema

"Pare a erosão do solo, salve
nosso futuro". A atividade é
realizada pelo Programa Solo

na Escola (PSNE), do Departa-
mento de Ciência do Solo (LSO).
Para participar, não é necessá-

rio fazer inscrição. Para mais
informações: www.facebook.com/
SoloNaEscolaEsalq/
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ILUMINAÇÃO NA FUMEP

Divulgação

Foi senso comum o sentimento que pai-
rou entre os dirigentes, diretores, alunos,
professores, coordenadores, funcionários,
amigos e convidados que prestigiaram a
solenidade de lançamento do Projeto Luz
e Música na FUMEP na noite do último
dia 03 de dezembro. Ao som de músicas

natalinas e clássicas da MPB que exaltam
a fé, a paz, o amor e a esperança, eles acom-
panharam a iluminação do prédio que faz fren-
te com a Avenida Monsenhor Martinho Sal-
got, em meio à música executada pelos ir-
mãos Lucas e Matheus Menezes Simoneto
(aluno da EEP), ao violão e piano.

À À À À À BASEBASEBASEBASEBASE     DEDEDEDEDE     TERRATERRATERRATERRATERRA

Oficina ensina a produzir
tintas no Sesc Piracicaba
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Sincomércio divulga horário
para quatro municípios
Entidade informa detalhes do horário especial de final de ano para as
cidades de Águas de São Pedro, Charqueada, Saltinho e São Pedro

O Sindicato do Comércio Va-
rejista de Piracicaba (Sincomércio
Piracicaba), após deliberação em
Assembleia, tendo em vista a não
assinatura de nova Convenção Co-
letiva de Trabalho, definiu o calen-
dário de horário para a abertura
do comercio no período do final
do ano, conforme segue:

SÃO PEDRO, SALTINHO
E CHARQUEADA

 Período de 09 a 23 de dezembro
de 2019:  De segunda à sexta-feira das
9:00 às 22:00 horas; Sábados - das
9:00 às 18h00 horas; Domingos - das
9:00 às 17:00 horas; Dia 24 de de-
zembro: das 9:00 às 18 horas; Dia
31 de dezembro: das 09:00 às
15:00 horas. ATENÇÃO - Observar
os parágrafos 2º, 3º e 4º constan-
tes na cláusula 56 da CCT18/19.

ÁGUAS DE SÃO PEDRO
Período de 09 a 23 de dezembro

de 2019:  De segunda à sexta-feira das
9:00 às 22:00 horas; Sábados: das 9:00 às
22h00 horas; Domingos - das 9:00 às
22:00 horas; Dia 24 e 31 de dezembro: das
9:00 às 18 horas; ATENÇÃO - Observar os
parágrafos 2º, 3º e 4º constantes na
cláusula 56 da CCT18/19.

Feriados - 25 de dezembro e 1º de janeiro
Pelo entendimento da as-

sessoria jurídica da Fecomer-
cio/Sincomercio Piracicaba,
com relação aos feriados do
dia 25 de dezembro e 1º de ja-
neiro, caso haja interesse de
abertura dos estabelecimentos,
poderão fazê-lo utilizando a
Medida Provisória nº 905,
publicada no Diário Oficial da
União em 12 de novembro de
2019. A MP, entre outros as-
suntos, libera o trabalho nos
feriados, determinando, tão
somente, que o trabalhador
seja remunerado em dobro por
esse dia ou que essa remune-
ração dobrada seja substituí-
da por outro dia de folga com-
pensatória. Considerações legais
sobre a jornada de trabalho no

horário especial  Cumpre esclare-
cer que a Convenção Coletiva de
Trabalho 2018/19 ainda está
vigente, posto que, em sua
cláusula 62, parágrafo único,
está prevista sua prorrogação
até o ano de 2020, caso não
seja assinada outra Conven-
ção Coletiva neste presente
ano (vide Convenção Coletiva
de Trabalho no site  -
www.sincomerciopiracicaba.com.br).
A cláusula 29, trata de "Com-
pensação de Horas Trabalha-
das" e deve ser cumprida.

Por outro lado, a Consolida-
ção da Leis do Trabalho - CLT - em
seu artigo 59 permite que a jorna-
da de trabalho seja estendia por até
2 (duas) horas/dia, bem como a Lei
13.874 de 20 de setembro de 2019,

no item II, do artigo 3º deixa cla-
ro que o labor pode ser exercido
em qualquer horário ou dia da
semana (vide legislação mencio-
nada). Tendo em vista o acima
exposto, o Sincomércio orien-
ta os empresários que, quan-
do da abertura dos estabeleci-
mentos no horário de final de
ano, sejam observadas  as
normas convencionais e le-
gais, especialmente com re-
l a ç ã o  a o  l i m i t e  d a s  2
(duas) horas excedentes da
jornada de trabalho, lem-
brando ainda que estas ho-
ras podem ser compensadas.

O Sincomercio Piracicaba é a
favor e apoia a "Declaração de Di-
reitos de Liberdade Econômica",
constante na Lei 13.874 de 2019.

Comércio tem horário especial neste sábado
O Sincomércio (Sindicato do

Comércio Varejista de Piracica-
ba) informa que neste sábado
(7), por ser o primeiro final de
semana após o quinto dia útil
(pagamento), em Piracicaba o
comércio de rua e corredores
comerciais pode funcionar até às
18h. O Sincomércio orienta os
empresários que, quando da

abertura dos estabelecimentos em
horários estendidos, sejam obser-
vadas as normas convencionais e
legais, especialmente com relação
ao limite das duas horas exceden-
tes da jornada de trabalho, lem-
brando ainda que estas horas po-
dem ser compensadas, nos termos
da cláusula 29 de CCT 18/19, que
ainda se encontra em vigor.

FERIADO - Com relação ao
dia 8 de dezembro, feriado muni-
cipal em comemoração ao Dia
da Imaculada Conceição, os
empresários caso tenham inte-
resse em abrir seus estabeleci-
mentos, pelo entendimento do
Sincomércio Piracicaba, pode-
rão fazê-lo utilizando a MP
(Medida Provisória) nº 905,

publicada no Diário Oficial
da União em 12 de novembro
de 2019. A MP, entre outros as-
suntos, libera o trabalho nos fe-
riados, determinando, tão so-
mente, que o trabalhador seja
remunerado em dobro por esse
dia, ou que essa remuneração
dobrada seja substituída por um
dia de folga compensatória.

O Sesc Piracicaba realiza, neste
sábado (7), das 14h30 às 16h30,
na praça da unidade, a oficina Tin-
ta de Terra. O intuito é ensinar
uma alternativa econômica e eco-
lógica para a pintura de superfíci-
es como paredes em alvenaria,
madeira e até tecidos. A ativida-
de será realizada por Luiza de
Oliveira, agente de Educação
Ambiental do Sesc Piracicaba.
A oficina é gratuita, com classifi-
cação de 12 anos. Para participar
é necessário fazer a inscrição an-
tecipada pelo sescsp.org.br/pi-
racicaba ou na Central de Atendi-
mento da unidade.

Conforme Luiza, a receita é do
projeto Cores da Terra, da Univer-
sidade Federal de Viçosa. O pro-
duto é feito basicamente de terra,
água, cal e cola branca. "A tinta

de terra é uma alternativa acessí-
vel, sem produtos químicos que
pode ser desenvolvida em casa. O
produto tem boa durabilidade e as
tonalidades da tinta variam con-
forme a terra utilizada" avalia.

CLUBE DA HORTA - Den-
tro da programação de Meio Am-
biente da unidade, será realizado
o Clube da Horta, no próximo dia
14, das 10h às 11h30, com a apre-
sentação dos canteiros de ervas,
hortaliças e temperos feitos por
funcionários do Sesc Piracicaba e
um bate-papo com Luiza sobre
hortas em pequenos espaços.

SERVIÇO - Oficina Tinta de
Terra: neste sábado (7), 14h30 às
16h30, na praça do Sesc. Grátis.
Inscrições: a partir de 12 anos, pelo
sescsp.org.br/piracicaba ou na
Central de Atendimento.

Oficina acontece neste sábado (7), das 14h30 às 16h30

Luiza de Oliveira
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Domingo tem jogos decisivos
Neste domingo (8), no Está-

dio José Roberto de Brito Leite, no
campo do Jaraguá, a AVF/Selam
realiza a decisão da Super Copa e
Copinha. Às 8h30, o Olímpico
vai decidir o título da Copinha:

Olímpico e União e Força; às
10h30, o Cecap vai decidir o tí-
tulo da Super Copa com o Pa-
norama/São Jorge. Se registrar
empates, a decisão será na co-
brança de penalidades máximas.
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Cras promove ações comunitárias no sábado
O Cras (Centro de Referência

de Assistência Social) Mário Dedini
e o Cras Vila Sônia, em parceria com
a Equipe Volante, realizam amanhã
ações comunitárias no bairro Algo-
doal e no distrito de Ártemis. No
Algodoal, a Ação acontece das 9h às
11h, na Escola Municipal Professo-
ra Rita de Cassia Paulucci Costa.
Além da ação, que contará com es-
tandes de divulgação e também de-
monstrações das atividades desen-
volvidas nos serviços socioassisten-
ciais - Serviço de Convivência e For-
talecimento de Vínculos Gerações,
Case (Centro de Atendimento Soci-
oeducativo), Cadastro Único, pro-

grama Criança Feliz e a Pastoral da
Criança -, a escola também come-
mora 10 anos de fundação, com ex-
posição de fotos e homenagem, além
da apresentação de final de ano das
crianças. A escola fica na rua João
Graner, 1.648, no Algodoal.

Em Ártemis, das 9h às 12h, a
ação acontece no Centro Comunitá-
rio de Ártemis, local que abriga os
atendimentos da Equipe Volante
realiza semanalmente no bairro. A
ação terá estande de divulgação de
diferentes serviços socioassistenci-
ais, além de cadastramento e atua-
lização de Cadastro Único, corte de
cabelo e esmaltação de unhas, ofici-

na de culinária, emissão da de pri-
meira via de carteira de trabalho,
aferição de pressão e glicoteste, dis-
tribuição de mudas de árvores, apre-
sentações de flauta doce, de show
de talentos, coral de jovens, hip hop,
grupo de capoeira, zumba kids e es-
coteiros de Ártemis, além de pipoca,
algodão doce, brinquedos infláveis
e cama elástica. A realização é da
Prefeitura, por meio da Smads (Se-
cretaria Municipal de Assistência e
Desenvolvimento Social).

São parceiros do evento, além
do Cras Vila Sônia e Equipe Volan-
te, a Central de Cadastro Único, o
Caof (Centro de Artes e Ofícios), o

Serviço de Convivência e Fortaleci-
mento de Vínculos Gerações, a
Emdhap (Empresa Municipal de
Desenvolvimento Habitacional), das
Secretarias Municipais de Selam (Es-
portes, Lazer e Atividades Motoras),
Sedema (Defesa do Meio Ambien-
te), do Semtre (Trabalho e Renda) -
CAT (Centro de Apoio ao Trabalha-
dor) -, Saúde - USF (Unidade de
Saúde da Família Ártemis) -, Edu-
cação  -Escola Municipal de Profes-
sor Décio Miglioranza -, a Escola Es-
tadual Professor José Martins de
Toledo e a Associação de Morado-
res de Ártemis. O Centro Comunitá-
rio fica à rua João Alfredo, s/nº.
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Guarda Civil recebe homenagem da ONU
Evento aconteceu quarta (4) na Assembleia Legislativa do Estado de São Paulo em reconhecimento à carreira e história do servidor William Cândido DeLima

A ABFIP (Associação Brasilei-
ra das Forças Internacionais de
Paz) da ONU (Organização das
Nações Unidas) realizou uma so-
lenidade de Outorga de Condeco-
rações à Personalidades, Civis,
Militares e Eclesiásticas, na quar-
ta (4), na Alesp (Assembleia Le-
gislativa do Estado de São Pau-
lo). A homenagem se refere às
autoridades civis e militares que
fazem a diferença na vida da soci-
edade brasileira, que possuem sta-
tus heroicos e de riscos.

Um dos homenageados da
noite foi o servidor da Guarda Ci-
vil, William Cândido DeLima, di-
retor administrativo do Sind-
Guarda (Sindicato dos Servido-
res Guarda de Piracicaba) e co-
ordenador operacional da An-
jos Ceifadores, uma empresa de
treinamento técnico operacional
para Guardas Civis Municipais.

A solenidade foi realizada pelo
Deputado Estadual Cel. PM Paulo
Adriano Telhada e o presidente da
ABFIT, Walter Mello de Vargas.
Sendo o primeiro servidor de Pi-
racicaba a receber uma homena-
gem deste porte, os presentes fica-
ram surpreendidos com a história

que DeLima viveu há 17 anos. A
homenagem se deve ao ato de bra-
vura ao executar seu trabalho na
Guarda Civil.  Em uma das atua-
ções foi atingido por 15 tiros em
uma emboscada durante o traba-
lho, no dia 28 de novembro de
2002. Seu parceiro de viatura José
Romário de Oliveira França foi
atingido por oito e faleceu no lo-
cal, atacada por uma quadrilha em
plena luz do dia. Ambos foram
atingidos por disparos de cali-
bres letais como a pistola nove
milímetros, a ponto quarenta e
a espingarda calibre 12. Sendo
armas de uso restrito. DeLima
levou três tiros na cabeça e teve
os pulmões perfurados. Dos ór-
gãos vitais, só o coração não foi
atingido naquele dia em 2002.

Segundo o Cônsul da ONU,
Ernesto Guerra, o ato não se trata
de uma simples homenagem, mas
uma condecoração da ABFIT, res-
peitada nos órgãos governamen-
tais e militares que concede certi-
ficados registrados em Brasília.
"Conheço toda a trajetória profis-
sional de William Delima e justa-
mente por isso, fiz questão que ele
recebesse esta medalha reconheci-

da pelas forças militares", afirmou
Guerra. "Quando recebi a indica-
ção, perguntei o motivo, e o Dr
Ernesto disse que a homenagem é
a soma do que ocorreu no meu
passado na Guarda Civil, com as
minhas ações do presente na An-
jos Ceifadores, que refletem nessa
indicação para o meu futuro", sa-
lientou Delima, que externou tam-
bém seu sentimento ao receber as
honrarias: "A emoção da home-
nagem só não foi maior do que a
felicidade em ter ao meu lado na-
quele momento, meu filho Willi-
am Cristiam; meu mentor Osmir
Bertazzoni; meu irmão, o Tenente
Ricardo Sales e meu padrinho, Dr
Ernesto Guerra".

O diretor do Sindicato dos
Municipais, José Osmir Bertazzo-
ni que acompanhou toda a traje-
tória de DeLima, frisou a garra e
a dedicação do Guarda Civil. "Meu
grande herói e irmão DeLima, en-
frentou uma emboscada fatal que
levou meu amigo França para
Deus muito cedo, mas a fé e o amor
conseguiram mantê-lo. Exemplo
de soldado, homem de família e
amigo. Sempre juntos", disse José
Osmir Bertazzoni.

Divulgação

Tenente Ricardo Sales, Coronel Telhada, William DeLima e Osmir Bertazzoni

CCCCCRIANÇASRIANÇASRIANÇASRIANÇASRIANÇAS

Câmara discute normas para
garantir a acessibilidade

Projeto de lei complementar
4/2019, de autoria do vereador
Aldisa Vieira Marques, o Paraná
(CID), em tramitação na Câmara
desde o dia 25 de novembro e, que
constou da 73ª reunião ordinária
dessa quinta (5), acrescenta dis-
positivos à lei complementar 197/
2007, em locais destinadas ao la-
zer ou recreação, instaladas em
estabelecimentos de ensino, par-
ques, clubes e similares, no âmbi-
to do Município, que deverão pos-
suir brinquedos adaptados para
crianças com deficiência ou com
mobilidade reduzida.

A pedido do autor, o proje-
to saiu da Pauta da Ordem do
Dia para retornar à Comissão
de Legislação, Justiça e Reda-
ção e, posteriormente ser deba-
tida em plenário nas próximas
reuniões ordinárias. No refor-
ço à legislação, o vereador Pa-
raná demonstra que os brin-
quedos deverão serem instala-
dos por pessoal devidamente
capacitado e seguir as normas
de segurança da ABNT (Asso-
ciação Brasileira de Normas
Técnicas). Nas áreas a serem

instalados, deverá ser afixada
placa contendo o "Símbolo In-
ternacional de Acesso".

Na justificativa do projeto, o
vereador Paraná aponta que o ato
de brincar traz diversos benefíci-
os para as crianças, dentre eles
permite o autoconhecimento, esti-
mula as competências, gera resili-
ência, melhora a atenção e concen-
tração, melhora a expressividade,
incita à criatividade, desenvol-
ve laços afetivos, aprende a vi-
ver em sociedade, melhora a
saúde e muitos outros benefí-
cios. Por isso dar o direito de
brincar é fundamental no de-
senvolvimento de uma criança.

Também lembra que o ato de
brincar é um direito garantido pelo
Estatuto da Criança e do Adoles-
cente em seu artigo 16, que estabe-
lece que a criança tem o direito a
brincar, praticar esportes e diver-
tir-se. Para que isso se torne eficaz
é fundamental um ambiente ade-
quado, onde se tenha segurança,
proteção e acessibilidade. Ainda,
o lazer em si é direito social elen-
cado no artigo 6º da Constituição
Federal, sendo certo que, no to-

cante às crianças com deficiência,
torna-se ainda mais importante a
atenção quanto à garantia tanto
desse direito quanto o de brincar
e desenvolver-se, uma vez que pre-
cisam de maior cuidado quanto à
adaptação de um ambiente em que
possam usufruir deste espaço da
mesma forma que outra criança
sem deficiência o faz. Garante-se,
assim, também a igualdade.

Em relação à igualdade, a
Constituição Federal, em seu arti-
go 5º, trata da isonomia, e deter-
mina que perante a lei somos to-
dos iguais. Dar o direito de uma
criança ou adulto com deficiência
de interagir em um ambiente onde
outras pessoas sem deficiência
também se divertem, é tratá-la de
modo isonômico, garantindo a elas
a efetivação dos preceitos de justi-
ça social da Constituição, bem
como dos valores básicos da igual-
dade de tratamento e oportuni-
dade, além de considerar o res-
peito à dignidade da pessoa
humana, ao bem-estar, e de a
outros direitos indicados na
Constituição ou justificados pe-
los princípios gerais de direito.

CCCCCÂMARAÂMARAÂMARAÂMARAÂMARA

Comissão prepara relatório final da LOA e do RI
A Comissão de Estudos da

LOM (Lei Orgânica do Município),
que também avalia alterações no
RI (Regimento Interno) da Câma-
ra sinaliza o encerramento dos tra-
balhos, em relatório geral que será
apresentado à Mesa Diretora, para
possível elaboração de minutas a
projetos a serem avaliados em ple-
nário, alterações de legislações,
normas e condutas dos parlamen-
tares. As medidas poderão ser co-
locadas em prática na próxima le-
gislatura, no ano de 2021.

Nessa terça (3), na 36ª
reunião, sob coordenação de
Nancy Thame (PSDB) e presen-
ça de Adriana Cristina Sgrig-

neiro Nunes, a Coronel Adria-
na (CID) e o vereador Oswaldo
Schiavolin, o Tozão (PSDB) fo-
ram deliberadas tratativas fi-
nais para o relatório geral, que
deve ser elaborado no recesso
do mês de dezembro, para ser
apreciado na próxima reunião
do grupo de estudos, terça-fei-
ra, dia 4 de fevereiro de 2020.

A reunião trouxe a revisão
geral e agora as pendências serão
colocadas, primeiramente, aos 13
vereadores que integram a comis-
são, para que possam aprovar e
dar sugestões. Após, acontece o
encaminhamento para revisão le-
gislativa pelo Departamento Jurí-

dico, em juntada de todo processo
para o encaminhamento final de
relatório que poderá balizar a con-
solidação da Lei Orgânica e do
Regimento Interno.

A comissão de estudos é res-
paldada pela resolução 7/2017, que
além de Nancy Thame, Coronel
Adriana e Capitão Gomes, tem
como membros Lair Braga (SD),
Rerlison Rezende (PSDB), Paulo
Campos (PSD), Gilmar Rotta
(MDB), Matheus Erler (PTB),
Paulo Serra (PPS), Jonson Sa-
rapu de Oliveira, o Maestro
Jonson (PSDB), Osvaldo Schi-
avolin, o Tozão (PSDB), e Wag-
ner Oliveira, o Wagnão (PHS).
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Pedro Kawai reforça a
importância de destinação

Nessa segunda (2), o verea-
dor Pedro Kawai (PSDB) desta-
cou, na tribuna da 72ª reunião
ordinária, a importância de as pes-
soas físicas e jurídicas destinarem
parte do imposto de renda devido
ao Fumdeca (Fundo Municipal dos
Direitos da Criança e do Adoles-
cente). O parlamentar lembrou
que a ação pode ser feita até o últi-
mo dia do expediente bancário de
2019 e mencionou as 16 entidades
e 31 projetos que já estão aptos a
receber os recursos, disponíveis no
site do Fumdeca.

Kawai explicou que pessoas
físicas podem deduzir até 6% do
imposto devido, desde que façam
a declaração no formulário com-
pleto, e pessoas jurídicas, tributa-
das com base no lucro real, podem
deduzir até 1% do imposto de ren-
da. Segundo ele, no Brasil, as pes-
soas ainda têm dificuldade para
destinar o Imposto de Renda ao
Fundo, por acharem que vão cair
na malha fina ou ter algum pro-
blema com a Receita Federal.
"Nada disso, basta fazer a decla-
ração e preencher os dados corre-
tamente", disse.

Kawai reiterou, ainda, a im-
portância do recurso para o mu-
nicípio, já que a verba arrecadada
viabilizará mais de 30 projetos "de
extrema relevância". "Em Piraci-
caba, no ano passado, 500 pesso-
as físicas e 25 jurídicas destina-
ram parte do IR ao Fundo, o que

gerou R$ 2 milhões ao município,
mas o potencial da pessoa jurídica
é de R$ 17 milhões e da pessoa físi-
ca muito mais", destacou.

As entidades aptas a receber
os recursos serão fiscalizadas pelo
Conselho da Criança e do Adoles-
cente, que acompanha o desenvol-
vimento e a execução dos projetos.
"O fator de relevância disso para
o futuro é gigantesco. Contribuin-
do, você estará fortalecendo a cul-

tura e o esporte na vida de uma
criança", reforçou.

O vereador fez um apelo
para que as pessoas físicas e ju-
rídicas procurem o site do Fu-
mdeca, façam a simulação e
destinem 6% ou 1% do Imposto
de Renda devido para melho-
rar, ainda mais, o "tão sério e
competente trabalho das entida-
des piracicabanas que cuidam da
criança e do adolescente".
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Dezesseis alunos de São Paulo
estão na final da Olimpíada
Aluna Laura Pinheiro e a professora Nilda da Silva, da Escola Dr.
Alfredo Cardoso, estão na final que será neste domingo (9), na capital
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Mutirão fará atendimento
em diversas especialidades

A Olimpíada de Língua Por-
tuguesa completou a fase semifi-
nal do concurso e apresentou to-
dos os finalistas nas cinco catego-
rias de gênero textual. O Estado
de São Paulo terá 16 alunos e seus
professores na final que será rea-
lizada neste domingo (9), em São
Paulo, quando serão conheci-
dos os vencedores nacionais. Três
professores do Estado já foram pre-
miados como vencedores na cate-
goria Relatos de Prática, que
reconhece as melhores experi-
ências em sala de aula.

A 6ª edição da Olimpíada de
Língua Portuguesa recebeu 17.997
inscrições de São Paulo. Além da

rede estadual de ensino, o Progra-
ma teve adesão das secretarias de
educação de 508 municípios, to-
talizando 4.614 escolas. No Brasil,
foram 171.035 inscrições nas cin-
co categorias por gênero textual,
com adesão de todos os estados e
de 4.876 municípios (87,5% do to-
tal), alcançando 42.086 escolas.

Desde o lançamento desta
edição, em fevereiro, até a última
semifinal - realizada em 19 de no-
vembro -, foram 10 meses de en-
volvimento de alunos e docentes
com a produção de texto, escre-
vendo sobre o tema "O lugar onde
vivo", que propiciou aos estudan-
tes estreitar vínculos com a comu-

nidade e aprofundar o conheci-
mento sobre a realidade local.

A Olimpíada é realizada pelo
Itaú Social e pelo MEC (Ministério
da Educação) com coordenação
técnica do Cenpec (Centro de Es-
tudos e Pesquisas em Educação,
Cultura e Ação Comunitária).
O objetivo é apoiar os professo-
res da rede pública no aprimo-
ramento das práticas de ensi-
no de leitura e escrita. A partir
da metodologia do Programa
Escrevendo o Futuro, os pro-
fessores realizaram oficinas de
produção de texto com os alunos
do 5º ano do ensino fundamen-
tal ao 3º ano do ensino médio.

O concurso conta com a
parceria da Undime (União
Nacional dos Dirigentes Muni-
cipais de Educação), do Consed
(Conselho Nacional de Secretá-
rios de Educação), da Funda-
ção Roberto Marinho e do Ca-
nal Futura. Entre os alunos e
professores finalistas de São
Paulo, na Categoria Artigo de
Opinião, com título "Feminicí-
dio: quando a possessivida-
d e  f a l a  m a i s  a l t o  q u e  o
amor",  estão a aluna Laura
Helena Amorim Pinheiro e a
professora Nilda Meireles da
S i l v a ,  d a  E s c o l a  E s t a d u a l
Doutor Alfredo Cardoso.

Neste sábado (7), acontece
mais um mutirão de saúde, que
será realizado pela Prefeitura de
Piracicaba, por meio da Secretaria
Municipal de Saúde. Serão aten-
didos mais de 600 pacientes do SUS
(Sistema Único de Saúde). O obje-
tivo da ação é agilizar o atendi-
mento ao público e facilitar a agen-
da de pessoas que têm dificulda-
des para ir a consultas durante a
semana, como por exemplo, por
motivo de trabalho.

A partir das 7h, no CEM (Cen-
tro de Especialidades Médicas), o
Postão atrás do Mercado Munici-
pal, serão atendidos 460 pacien-
tes, agendados previamente pela

Centrus (Central de Relaciona-
mento com os Usuários do SUS),
nas especialidades de dermatolo-
gia, cardiologia, otorrinolaringo-
logia, gastroenterologia, cirurgião
geral/proctologia e clínica médica.

Além disso, haverá no Postão
o atendimento de 110 pacientes que
serão avaliados para cirurgia de
catarata, por meio de uma par-
ceria com o Hospital de Olhos
Piracicaba, que realiza muti-
rões assistenciais a pacientes da
rede pública, pelo Projeto Olhar
Sempre. A Clínica de Olhos - rua
Alferes José Caetano, 1.453, no
Centro - fará atendimento of-
talmológico de 50 pacientes.
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Projeto da Mirante obtém  o 2º lugar em premiação
Como um milésimo de segun-

do pode impactar a performance
de uma equipe? A resposta para
essa questão foi a alavanca que
desafiou a área técnica da Servi-
ços da Mirante - responsável pelo
sistema de esgotamento sanitário
de Piracicaba, por meio da PPP
(Parceria Público-Privada) com a
Prefeitura por meio do Semae (Ser-
viço Municipal de Água e Esgoto)
-, a encontrar uma metodologia
para aprimorar os processos
operacionais e assegurar a qua-
lidade dos serviços. Neste con-
ceito foi concebido e implantado
há quase um ano, o projeto Fór-
mula 1, que na semana passada,
conquistou o 2º lugar no Prêmio
Inovação Aegea, na categoria Efi-
ciência Operacional Técnica, em
uma solenidade que aconteceu em
Indaiatuba. O projeto desenvolvi-
do pela área de Serviços junto à
gerência de Engenharia e Opera-
ções e diretoria executiva da con-
cessionária, está pautado na im-
plementação de processos opera-
cionais e adaptações da estrutu-
ra física que garantem a otimi-
zação do tempo de execução das
atividades e, consequentemente,
promovem a melhoria contínua da
performance da equipe técnica.

Segundo o diretor executivo,
Fabio Arruda, um dos idealizado-
res do projeto, o principal desafio
de implantar esse tipo de melhoria
na área de serviços é descobrir a
melhor metodologia para produ-
zir mais com menos. "Ao estudar-
mos o assunto verificamos que o
sucesso desta operação está dire-
tamente ligado ao planejamento e
antecipação dos processos. Desta

Divu lgação

Viabilizadores acompanham no sistema a performance das equipes

forma, com a redução do tempo
de preparação da equipe antes
de sair da base, as ocorrências
são executadas em um prazo
menor e, consequentemente,
possibilita a ampliação dos aten-
dimentos", explica o diretor.

Dividido em duas etapas, o
projeto teve como ponto de parti-
da uma reunião entre os gestores,
que englobou uma análise minu-
ciosa dos procedimentos e identi-
ficação dos gaps que apresenta-
vam possibilidade de melhorias,
por meio da metodologia 5W2H.
O estudo considerou também a
atribuição dos responsáveis para
coordenar as ações, definição dos

prazos e estimativa de valores de
investimento para cada ação. A se-
gunda etapa englobou uma visto-
ria do trabalho em campo, com a
finalidade de identificar as parti-
cularidades e dificuldades exigi-
das pela tarefa. Entre os itens elen-
cados pelo estudo considerou-se a
questão do tempo médio utilizado
para a saída da base até a conclu-
são da ocorrência. Para esse diag-
nóstico, a equipe contou com o sis-
tema de OS online, um software
de gerenciamento dos serviços que
permitiu monitorar a performan-
ce das equipes neste período. Os
resultados obtidos possibilitaram
avaliar o comportamento dos co-

laboradores antes e após a implan-
tação das melhorias. A coordena-
dora de Serviços, Laís Gomes Pe-
dra explica que todas as ações do
projeto foram pensadas em uma
forma de facilitar o dia a dia do
colaborador e também aumentar
a produtividade. De acordo com o
gerente de Engenharia e Opera-
ções, Valdir Alcarde Junior, desde o
início, o projeto Fórmula 1 foi consti-
tuído em uma estrutura replicável em
outras unidades de negócio do grupo.
Por isso, o protótipo foi constituído
em Piracicaba e, após os primeiros
resultados, sua estrutura já está
em processo de aplicação nas ou-
tras unidades da Regional SP.

AAAAAMISTOSOSMISTOSOSMISTOSOSMISTOSOSMISTOSOS

Confira os jogos da AVF/Selam
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Inscrições para o Sisu
vão de 21 a 24 de janeiro

As inscrições para o Sisu (Sis-
tema de Seleção Unificada) do pri-
meiro semestre de 2020 já têm
data: de 21 de janeiro até as 23h59
de 24 de janeiro. Para concorrer, é
preciso ter feito o Enem (Exame
Nacional do Ensino Médio) 2019 e
obtido nota acima de zero na re-
dação. Todo procedimento deverá
ser feito pela internet, na página
do Sisu, gratuitamente.  O crono-
grama foi publicado na edição do
Diário Oficial da União (DOU) de
3 de dezembro. O edital completo
está disponível no portal do Sisu.

Ao efetuar a inscrição, o can-
didato deve escolher até duas op-
ções de cursos ofertados pelas ins-
tituições participantes. Ao final, o
sistema seleciona os mais bem clas-
sificados em cada curso, de acor-
do com as notas no Enem e even-
tuais ponderações, como pesos
atribuídos às notas ou bônus. Caso
o desempenho do candidato permi-
ta o ingresso nos dois cursos, prevale-
cerá a primeira opção, com apenas
uma chamada para matrícula.

O resultado será divulgado
em 28 de janeiro. Um dia depois,

29, começam os prazos para: ma-
trícula ou registro acadêmico nas
instituições participantes (até 7 de
fevereiro). É preciso ficar atento à
documentação exigida pela opta-
da; lançamento da ocupação nas
vagas (até 7 de fevereiro); mani-
festação de interesse para constar
na lista de espera (até as 23h59 de
4 de fevereiro).

Para participar, o candidato
deve acessar o seu boletim, na pá-
gina do Sisu. "O Sisu é uma forma
de ingresso à educação superior
pública por um meio alternativo
aos vestibulares. É uma oportuni-
dade para quem se dedicou à pro-
va do Enem poder estudar em uma
instituição de qualidade", afirma
o coordenador-geral de Políticas
de Educação Superior do Ministé-
rio da Educação, Thiago Leitão.

SISU - O Sisu é uma das for-
mas de ingresso à educação supe-
rior com a nota do Enem. Trata-se
do sistema informatizado do MEC
(Ministério da Educação) por meio
do qual instituições públicas de
ensino superior oferecem vagas a
participantes do exame.
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Prefeitura conclui pavimento
e drenagem em vias do bairro

A Prefeitura concluiu as obras
de pavimentação asfáltica e dre-
nagem de águas pluviais em tre-
chos da rua Professor Mello Ayres
e avenida Itararé, no bairro Vila
Cristina. O investimento previsto
inicial foi de R$ 101.030,24, mas o
contratado foi R$ 79.799,57, o que
gerou um desconto de 21%. As
obras foram executadas pela Pon-
tuali Construtora e Engenharia e
fiscalizadas pela Semob (Secreta-
ria Municipal de Obras). De acor-
do com a Semob, os trechos esta-

vam sem infraestrutura adequa-
da. Na rua Professor Mello Ayres,
com extensão de 55 metros, foram
empregados 490 metros quadra-
dos de pavimento asfáltico, 240
metros quadrados de calçadas,
130 metros de guias e sarjetas e 1
unidade de sarjetão. Já a avenida
Itararé, em trecho de 30 metros,
foram 250 metros quadrados de
pavimento asfáltico, 135 metros
quadrados de calçadas, 15 metros
de tubos de drenagem e 66 metros
de guias e sarjetas.

Trecho da avenida Itararé foi pavimentado pela Prefeitura

Felipe Ferreira/CCS

Neste domingo (9), o Estádio
José Roberto de Brito Leite, no
bairro Jaraguá, servira de palco
para a esperada decisão dos cam-
peonatos promovidos pela AVF/
Selam, onde na abertura da festa
da várzea, às 8h30, na decisão da
Copinha, o Olímpico F.C. vai en-
frentar a equipe do União e Força.
No último domingo (1º), pela se-
mifinal, o Olímpico venceu o Água

Branca por 2 a 0 e o União e Força
derrotou Real Barça por 1 a 0. Às
10h30, na decisão da Super Copa,
o Cecap joga com o Vitória. No úl-
timo domingo, pela semifinal, o
Cecap derrotou o Panorama São
Jorge, na cobrança de penalida-
des máximas, por 4 a 2.

Os amistosos da AVF/Selam,
neste domingo: Taquaral x Ajax,
São Miguel x Minas Clube, Cecap

x Cruz Vermelha, Comercial x Bor-
guese, Santo Expedito x Esporte
Elite, Recreio x Unidos do Glória,
Unidos por Acaso x Deportivo
Galaxi, SB Charqueada x Bonsu-
cesso, Industrial x Zenit, Caxam-
bu x Mustang, Palestra Itália x
Águia Dourada.

Resultados dos amistosos da
AVF/Selam do último domingo:
São Miguel 1 x 4  Deportivo Gala-

xi, Bragantino 0 x 4 Astúrias, Ce-
cap 5 x 1 Souza, Comercial 5 x 5
Galaxi Lyon, Santo Expedito 3 x 2
Minas Clube, Tamandupá 5 x 2
Bonsucesso, Paraisolândia  4 x 1
Vasco do Algodoal, Unidos por
Acaso 3 x  2 Zenit, Palestra Itália 4
x 1 Unidos do Glória, Caxambu 6
x 1 Titans Taquaral 6 x  1 Centro
City, Industrial 4 x 4  Águia Dou-
rada, Morato 9 x 1 Santo Antonio.
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IGREJA EM NOTÍCIAS

Solenidade da Imaculada Conceição
Neste domingo, 8 de de-

zembro, a Igreja celebra a So-
lenidade da Imaculada  Con-
ceição e, no dia 1º. de janeiro,
a solenidade da  Mãe de Deus.
São duas verdades de fé que
proclamamos a respeito de
Nossa Senhora.

São quatro os dogmas ma-
rianos que afirmam quatro pri-
vilégios de Maria, todos nasci-
dos da crença e devoção do
povo cristão. O primeiro dog-
ma,  fundamento e causa de
todos os outros, é a sua ma-
ternidade divina. Ela foi sole-
nemente proclamada Mãe de
Deus (Theotókos) pelo Concí-
lio de Éfeso, no ano de 431.

O segundo dogma maria-
no foi proclamado em 649, no
Concílio de Latrão. Por causa

de sua maternidade divina, Ma-
ria foi declarada sempre Virgem
(Aeiparthenos), antes, durante e
depois do parto. Como o Anjo
Gabriel declarou que para Deus
nada é impossível, a Igreja con-
fessa e celebra Maria como a
sempre virgem.

A Imaculada Conceição é o
terceiro dogma mariano, procla-
mado pelo Bem-aventurado
Papa Pio IX, em 8 de dezembro
de 1854. Na bula “Ineffabilis
Deus”, ele proclamava: “Decla-
ramos, promulgamos e defini-
mos que a Bem-aventurada Vir-
gem Maria, no primeiro  instan-
te de sua conceição,  foi  pre-
servada imune de  toda mancha
de pecado original, por singular
graça e privilégio  do  Deus Oni-
potente, em vista  dos  méritos

de  Jesus  Cristo,  Salvador
dos  homens, e que esta dou-
trina está contida na  Revela-
ção  Divina, devendo, portan-
to, ser crida firme e para sem-
pre por todos os fiéis” (Ineffa-
bilis Deus, 42).

A Igreja celebra a soleni-
dade da Imaculada Concei-
ção, professando que a Mãe
de Jesus foi concebida sem
o pecado original, herança
com que todos nascemos. A
festa é celebrada no tempo
litúrgico do Advento, de pre-
paração  para  o  Natal.  Nes-
te tempo, é  importante lem-
brar-se  também  daquela que
foi escolhida por Deus para
ser a mãe do Verbo Encarna-
do; o Filho de Deus vem até
nós através de uma mulher.

IMACULADA - Na diocese, a Imaculada
Conceição é padroeira de cinco paróqui-
as: em Águas de São Pedro, Ipeúna, Pira-
cicaba (Vila Rezende e Nova Suíça) e San-
ta Bárbara d’Oeste. Também é padroeira
do Seminário Propedêutico, no bairro Nova
Suíça, além de várias capelas.

TEOLOGIA - Estão abertas as matrículas para
o Curso Diocesano de Teologia de 2020. Os
interessados devem procurar o Centro Dioce-
sano de Pastoral e preencher a ficha de ins-
crição. Para o próximo ano são oferecidas 150
vagas. A taxa de inscrição é de R$ 60,00. O
pré-requisito para participar do curso é ter con-
cluído o Ensino Médio. Para aquelas pessoas
que já iniciaram o curso em anos anteriores e
queiram retomar a caminhada, podem fazê-
lo, mas devem novamente fazer a inscrição.
Mais informações sobre o Curso Diocesano
de Teologia podem ser obtidas na Cúria Dio-
cesana, na avenida Independência, 1146, bairro
Higienópolis, no horário das 13h às 17h, ou
pelo telefone (19) 2106-7577, com Silvia.

CANTATA DE NATAL – Acontece neste sá-
bado, 7 de dezembro, às 19h30,  na Sé Ca-
tedral Santo Antônio, em Piracicaba, a Can-

tata de Natal, com o Coral Diocesano. A apre-
sentação contará com cerca de 50 vozes e
terá a regência do maestro Genival da Silva.

EVANGELIZAÇÃO - A Campanha de Evangeli-
zação foi lançada oficialmente em 17 de novem-
bro e tem como lema: “Cuida dele”, frase pre-
sente na parábola do Bom Samaritano, narrada
no Evangelho de Lucas. As contribuições deste
ano serão feitas no terceiro domingo do Adven-
to, nos dias 14 e 15 de dezembro. As contribui-
ções são essenciais para que dioceses, especial-
mente as mais pobres, consigam realizar as ações
pastorais de evangelização. Os recursos arrecada-
dos são distribuídos da seguinte maneira: 45% dos
recursos ficam na própria diocese; 20% vão para o
Regional da CNBB (Sul 1) para as iniciativas evan-
gelizadoras, como as atividades de formação e
35% se destinam à CNBB nacional que é usado
para a manutenção da instituição e também para
o financiamento de ações pastorais.

RECESSO - A Cúria Diocesana estará de re-
cesso no período de 24 de dezembro de 2019
a 1º de janeiro de 2020, retornando o atendi-
mento em 2 de janeiro de 2020, às 8h. Acom-
panhe as notícias da Igreja no site
www.diocesedepiracicaba.org.br
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DEDICADO À SAUDE

Distrito 4621

A área de enfoque deste mês é a prevenção
e tratamento de doenças. Recomenda-se dar
apoio aos programas de saúde, desenvolvidos
principalmente em comunidades carentes, es-
clarecendo como certas enfermidades são trans-
mitidas e divulgando formas de redução de con-
tágio.

O Rotary é formado por voluntários que se
dedicam a tratar de grandes necessidades hu-
manitárias, usando seu tempo, energia e entusi-
asmo para melhorar as condições de vida local
e internacionalmente.

Nossa organização trabalha para melho-
rar a qualidade de vida das pessoas, seja
ajudando famílias carentes em suas própri-
as comunidades ou combatendo a poliomie-
lite no mundo.

Por meio da nossa Fundação Rotária, de-
senvolvemos projetos sustentáveis e de longo
prazo, concentrados em questões importantes
como paz , prevenção e resolução de conflitos,
recursos hídricos e saneamento, saúde mater-
no-infantil, educação básica e alfabetização, e

desenvolvimento econômico e comunitário. A
nossa maior prioridade tem sido a erradica-
ção mundial da pólio.

Cabe aos rotarianos colaborar na imuni-
zação de pessoas contra doenças, principal-
mente as contagiosas, formar parcerias com
organizações comunitárias para fortalecer e ex-
pandir os serviços já existentes, melhorar e
ampliar o acesso ao atendimento médico gra-
tuito ou de baixo custo em regiões carentes. O
envolvimento com profissionais experientes
em medicina ou saúde pública é interessante
e necessário.

Assim, estaremos oferecendo uma gran-
de contribuição à prevenção e tratamento de
doenças.

"O ROTARY CONECTA O MUNDO", eis o
nosso lema rotário 2019-20 !

Pedro Luiz Schmidt
Gov 2004-05 de RI - D 4621

Associado ao Rotary Club
de Piracicaba-Engenho
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Trabalho realizado pela Rede de
Atenção é premiado em encontro
O evento foi realizado, na última quarta (4), no Centro de Convenções
Rebouças, em São Paulo. Na ocasião, 22 trabalhos foram premiados

O trabalho desenvolvido pela
Raps (Rede de Atenção Psicosso-
cial) e o Departamento de Atenção
Básica, da Secretaria Municipal de
Saúde, foi premiado nessa quarta
(4), durante o 2º Encontro de De-
sinstitucionalização e Fortaleci-
mento das Raps do Estado de São
Paulo - um olhar para o cuidado e
1ª Mostra Raps de Experiências
Exitosas dos Municípios Paulistas.
O evento foi realizado no Centro
de Convenções Rebouças, em São
Paulo. Na ocasião, 22 trabalhos
foram premiados.

O trabalho teve como tema
"Grupo Comunitário de Saúde
Mental na Atenção Básica. - Um
lugar de cuidado e promoção da
Saúde Mental no Território", de-
senvolvido na USF Sol Nascente e
que teve início em julho de 2018.
O grupo é um espaço dedicado ao
cuidado com a saúde mental e com
o amadurecimento pessoal, por
meio de reuniões que propõe um
exercício de atenção e reflexão so-
bre a vida cotidiana, comparti-
lhando experiências e principal-
mente aprendendo com elas. "É
aberto a qualquer pessoa interes-
sada em refletir sobre suas experi-
ências, com uma postura de valo-
rização da própria vida e do en-
contro humano, que permite um
empenho para compreender, com-
partilhar e aprender com a pró-
pria vivência e com a dos outros.
Entretanto, o convite foi feito, em
especial, aos pacientes que fazem
uso de psicotrópicos, visando tra-
tamento e melhoria de vida para
os mesmos", explica Vandrea No-
vello, coordenadora da Raps.

A equipe conta com a psicólo-
ga Patrícia Henrique Monteiro,
Maria de Lourdes Idalgo Dressa-
no (Psicóloga, Caps II), Elaine Re-
gina Defavari (enfermeira coorde-
nadora do USF Sol Nascente),
Nathalia Penteado da Silva (agen-
te comunitária de Saúde na uni-

Elaine, Nathalia, Aparecida e Patrícia durante evento de premiação)

Divu lgação

dade) e Aparecida Donizetti Sal-
vadio Lopes (agente comunitária
de Saúde na unidade). Para o se-
cretário municipal da Saúde, Pe-
dro Mello, a premiação reconhece
o comprometimento dos servido-
res da área de Saúde Mental do
município. "São profissionais que
trabalham de forma empenhada e
buscam sempre a melhoria contí-
nua, o que significa o aperfeiçoa-
mento permanente do atendimen-
to à população", ressalta.

A Rede de Atenção Psicosso-
cial em Piracicaba tem: Ambula-
tório de Saúde Mental Álcool e
outras Drogas, destinado ao aten-
dimento de pessoas com transtor-
nos decorrentes do uso abusivo de
substâncias psicoativas, situado à
rua Moacir Corrêa, 155, no bairro
Campestre (telefone: 3411-6520);

Ambulatório de Saúde Mental Vila
Cristina, que atende a população
da região Oeste, que apresenta
transtornos mentais severos e per-
sistentes (transtornos neuróticos,
psicóticos e ideação ou tentativa
de suicídio), ou transtornos devi-
do ao uso problemático de subs-
tâncias psicoativas, à rua Dr. An-
tônio Augusto de Barros Pentea-
do, 422, no Jardim Elite (telefone:
3402-3028 e 3413-4285); Unida-
de Bela Vista, que tende a popula-
ção das regiões Centro, Sul e Les-
te, à rua Bela Vista, 665, (telefo-
nes: 3432-9964 e 3433-0312); Uni-
dade Vila Sônia, que atende a po-
pulação da região Norte, à rua Dino
Bueno, 565 (telefone: 3415-3343);
Unidade Infantojuvenil, que aten-
de crianças e adolescentes até 18
anos, em sofrimento psíquico in-

tenso, decorrente de acometimento
por transtornos mentais graves e per-
sistentes ou devido ao uso proble-
mático de substâncias psicoativas,
à rua XV de Novembro, 2.517 (te-
lefones: 3434-4732 e 3426-3808).

A rede também possuí: Casa
das Oficinas, com oficina de gera-
ção de renda, aberta aos usuários
da Rede de Saúde Mental, à rua
Jane Conceição, 1.738, no bairro
Paulista (telefone: 3434-2210);
Residência Terapêutica - completa
com 10 ex-moradores de hospitais
psiquiátricos, à rua Morais Bar-
ros, 1.625, no Centro (telefone:
3411-3707); Consultório na Rua,
serviço que oferece acesso à rede
de saúde pública à população de
rua, à avenida Antônio Corrêa
Barbosa, 2.233, 8º andar, no Cen-
tro Cívico (telefone: 3403-1261).
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Via Ágil recebe moção
de aplauso por campanha

De autoria da vereadora Co-
ronel Adriana e aprovado por una-
nimidade por todos os parlamen-
tares, a Via Ágil recebeu na noite
dessa quinta (5), uma moção de
aplauso em virtude da Campanha
"Não mascare a violência" criada
pela empresa em parceria com o
Fundo Social de Solidariedade
para alertar a população sobre a
violência contra a mulher.

A presidente do Fussp (Fun-
do Social de Solidariedade), San-
dra Negri, também recebeu o re-
conhecimento pelo trabalho desen-
volvido. "Vi a campanha em um
revista norte-americana e entrei em
contato com o departamento de ma-
rketing da Via Ágil com o intuito
de idealizar um trabalho com foco
na violência contra a mulher, des-
sa vez com parceria da Guarda
Civil Municipal. Fomos pronta-
mente atendidas e a campanha foi
um sucesso", comemorou.

O coordenador de marke-
ting da Via Ágil, Fernando Gal-
vão, afirma que a campanha
teve uma grande penetração na
sociedade. "Nossos ônibus cir-
culam por toda Piracicaba, le-
vando a informação para os
mais diversos públicos. Além
disso, fizemos um trabalho de

divulgação nos pontos de ôni-
bus", destacou. Autora da mo-
ção de aplausos, a vereadora Co-
ronel Adriana, elogiou a parceria
entre a Via Ágil e Fundo Social. "O
tema é delicado e necessita ser abor-
dado por todos de maneira profis-
sional, respeitosa e impactante,
como foi a campanha desenvolvi-
da pela equipe da Via Ágil, medi-
ante a solicitação do Fundo Social
de Solidariedade", ressaltou.

A vereadora ainda elogiou a
atuação da comandante da GCM
(Guarda Civil Municipal), Lucinei-
de Aparecida Maciel Corrêa, da
delegada Monalisa Fernandes dos
Santos, da DDM (Delegacia de
Defesa da Mulher), e da PM (Polí-
cia Militar). Ela lembrou que o cri-
me contra a mulher tem cresci-
do e se tornado cada vez mais
violento e que todas essas enti-
dades lutam constantemente para
preservar a vida das mulheres.

Essa foi a segunda moção de
aplauso da empresa em 2019. A
primeira aconteceu em julho,
quando a Campanha "A Culpa é
sua", em parceria com a Semut-
tran (Secretaria Municipal de
Trânsito e Transportes), tam-
bém ganhou reconhecimento
da casa legislativa municipal.

Moção de aplauso foi entregue na noite dessa quinta (5)

Divu lgação
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Vitor Pires Vencovsky
lança livro no dia 14
Lançamento será no IBA (Instituto Beatriz Algodoal), à rua São José, 446,
no Centro; Vitor Vencovsky é presidente da Academia Piracicabana de Letras

Vitor Pires Vencovsky, pre-
sidente da Academia Piracica-
bana de Letras, lançará no pró-
ximo dia 14, seu primeiro livro:
Ferrovia e Sociedade. A obra faz
uma análise das ferrovias bra-
sileiras a partir do processo de
privatização ocorrido na déca-
da de 1990. O livro é o resulta-
do de 15 anos de pesquisas, que
começaram quando o autor in-
gressou no mestrado no Depar-
tamento de Geografia da Uni-
camp. Foi nesse momento que
Vencovsky e seus colegas de
departamento criaram o grupo
de estudos Ferrovia e Sociedade.
Todos os trabalhos que se segui-
ram, como o doutorado entre 2007
e 2011, tiveram como objetivo ana-
lisar as políticas públicas do setor
ferroviário no Brasil.

Ao longo das pesquisas, o
autor viajou pelo país para en-
tender como as ferrovias estão
organizadas e utilizadas. Co-
nheceu as duas ferrovias mais
produtivas do País, como a Es-
trada de Ferro Carajás, entre
Paraopebas, no Pará, e São
Luís, no Maranhão, e a Estra-

da de Ferrovia Vitória-Minas, en-
tre Vitória e Belo Horizonte. Via-
jou para Salgueiro, Pernambuco,
para conferir as obras da Trans-
nordestina, importante obra de
infraestrutura do Nordeste.

Teve a oportunidade de co-
nhecer outras realidades, com
viagens aos Estados Unidos e
Japão. Em julho deste ano co-
nheceu mais de perto as ferro-
vias japonesas, principalmente
o Shinkansen, ou Trem Bala,
que foi  inaugurado para as
olimpíadas do Japão em 1964.
Muitas  fotos dessas viagens
foram incluídas no livro, com o
objetivo de mostrar as reali-
dades locais tão particulares.

O autor espera que o conteú-
do do livro ajude a promover no-
vos debates sobre o assunto, para
que o país possa criar um ver-
dadeiro sistema ferroviário na-
cional. O livro pode ser adquiri-
do na Amazon.com.br.

SERVIÇO - Lançamento do li-
vro Ferrovia e Sociedade: no pró-
ximo dia 14, às 10h. Local: IBA
(Instituto Beatriz Algodoal), à
rua São José, 446, no Centro. Livro Ferrovia e Sociedade será lançado no dia 14, às 10h

Divulgação
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Piracicaba comemora com
artistas locais, no Engenho

Samba e pagode não vão fal-
tar na comemoração ao Dia Naci-
onal do Samba. O evento acontece
neste domingo (8), a partir das
12h, no Engenho Central. Artistas
locais como Elaine Teotônio, Lu
Garcia, Juca Ferreira, Guilherme
Melo, Tadheu Campos, Mestre
Geninho, grupo Sambaí e Ala
Show, comandarão a festa. A pra-
ça de alimentação será realizada
pelas Acesp (Associação das Esco-
las de Samba de Piracicaba). A
entrada é gratuita.

Durante o evento não será
permitido a entrada de sprays de
espuma ou similares; o uso de
equipamentos ou materiais que
possam ser utilizados como armas
ou possam ferir outras pessoas e o
uso de "cooler" ou qualquer outro
tipo de conservadora de bebidas.
A programação até as 22h, conta-
rá com repertório totalmente vol-
tado ao samba. Mestre Geninho
se prepara para levar ao palco, o
melhor do samba caipiracicabano,
juntando som e composições ba-

seadas em nossas tradições.
Thadeu Campos, um dos sam-
bistas da velha guarda, fez par-
te do grupo Oitava Cor e traz
sua experiência para o evento.

Juca Ferreira, na estrada
há algum tempo, agitará a pla-
teia com suas canções autorais,
enquanto Lu Garcia encantará
o público com sua voz cativante.
Elaine Teotônio por sua vez, leva-
rá ao palco o seu talento, utilizan-
do de diversos estilos musicais, em
homenagem ao samba.

A Ala Show, de Guilherme do
Cavaco defenderá a bandeira do
samba enredo. Com seus próprios
instrumentos da bateria, trará a
apoteose para a festa, levando ale-
gria, e vibração ao público. Nos
acordes do cavaquinista e de per-
cussionistas, o casal de mestre-sala
e porta-bandeira revela toda a be-
leza na batida da bateria.

SERVIÇO - Dia Nacional
do Samba: neste domingo (8),
12h às 22h, no Engenho Cen-
tral. Entrada gratuita.

Divu lgação

Elaine Teotonio está entre as atrações deste domingo (8)
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Encontro Rememorar acontece
no Museu nos dias 10 e 12

O Museu Prudente de Mora-
es promove nos dias 10 e 12 deste
mês, às 9h, o Encontro Rememo-
rar, voltado aos idosos. A ação faz
parte da campanha Sonhar o Mun-
do, realizada pelo Sisem-SP, em ce-
lebração ao Dia Internacional dos
Direitos Humanos. A iniciativa é
da Secretaria de Cultura e Econo-
mia Criativa do Governo do Esta-
do de São Paulo. A participação é
gratuita. "Essa é primeira vez que
participamos dessa campanha.
Nosso objetivo é instigar as lem-
branças e reminiscências dos ido-
sos, contribuindo para o bem-es-
tar, estimulação da memória, ha-
bilidade de comunicação, análise
do presente, socialização e a pro-
moção da valorização pessoal",
afirma a diretora do museu, Re-
nata Gava.

A ação será composta por di-
nâmicas sensoriais relacionando a
memória, as lembranças e os cin-
co sentidos - olfato, paladar, vi-
são, tato, audição, e visitas medi-
adas na exposição permanente,
com interação de objetos e saberes
e experiências partilhadas pelo
grupo visitante. Rosângela Camo-
lese, secretária da Ação Cultural e

Turismo explica que o Museu bus-
ca com essa ação, dar maior visibi-
lidade ao direito à cultura para os
idosos. "As dinâmicas devem con-
tribuir para o enriquecimento cul-
tural e social desta parcela da po-
pulação, que têm crescido de ma-
neira significativa", destaca.

A campanha Sonhar o Mun-
do tem o apoio da Acam Porti-
nari, da Secretaria de Direitos
Humanos e Cidadania da Pre-
feitura de São Paulo, do Museu
do Futebol, do Museu Afro Bra-
sil, do Museu da Diversidade
Sexual, do Museu da Imigração
de São Paulo, do Memorial da
Resistência de São Paulo, do

Memorial da Inclusão e do
Museu Índia Vanuíre. O Mu-
seu Histórico e Pedagógico
Prudente de Moraes possui
acesso a pessoas com deficiên-
cia motora, dificuldades de lo-
comoção e ostomizados, além
de visita monitorada com in-
térprete de Libras, para pesso-
as com deficiência auditiva.

SONHAR O MUNDO -
Realizada desde 2015, a Cam-
panha Sonhar o Mundo busca
articular os museus paulistas
em torno de ações ligadas aos
Direitos Humanos, dando vi-
sibilidade ao tema a partir de
programação cultural, educa-

tiva e de comunicação nas mí-
dias sociais. A iniciativa reco-
nhece que os museus contribu-
em para a formação de uma
mentalidade coletiva, sensibili-
zando para a solidariedade, o
respeito à diversidade cultural,
o combate ao preconceito, à dis-
criminação e à violência.

SERVIÇO - Encontro Re-
memorar - Campanha Sonhar
o Mundo: dias 10 e 12 de de-
zembro, às 9h. Local: no Mu-
seu Histórico e Pedagógico
Prudente de Moraes ,  à  rua
Santo Antonio, 641, no Cen-
tro. Entrada gratuita. Infor-
mações: (19) 3422-3069.
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Exposição de artes: em prol
do Banco de Remédios

Nos próximos dias 14 e 15,
das 10 às 18h, acontece exposi-
ção de artes em prol do Banco
de Remédios Dom Eduardo e
Koaik do Lar dos Velhinhos de
Piracicaba. A mostra terá pin-
turas de artistas renomados,

com vendas no local, no Espaço
Monte Alegre, à avenida Comen-
dador Pedro Morganti, 4.965, no
bairro Monte Alegre. O evento
tem como apoiadores: Usina de
Inovação, Casa São Miguel, Lions
Club de Piracicaba - Centro.
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ASSOCIAÇÃO INTERNACIONAL
DE LIONS CLUBES

www.lionsclubs.org

NÓS SERVIMOS
lc.piracicabacentro@gmail.com

II REUNIÃO DISTRITAL DO DLC-3
O Distrito LC-3 de Lions Internacional

realizará nos dias 7 e 8 de dezembro a II
Reunião Distrital (II RGD) no Palace Hotel
de Serra Negra-SP.

Teremos como orador, o CL Mathias E
de Oliveira do Lions Clube Monte Mor e o
Diretor da II RGD o CL Fernando A. Pacci/
CaL Lucia do Lions Clube Serra Negra.

No sábado (dia7) acontecem as inscri-
ções, plenárias, Reunião GD, oficinas de
clubes e de Natal, concentração para o
desfile Leonistico, homenagens e apresen-
tação do grupo de danças italianas do Li-
ons Clube de Cordeirópolis, encerrando
com jantar italiano no restaurante do hotel.

No domingo (dia 8) reabrem-se as
inscrições, seguida de café companhei-
ro, hasteamento das bandeiras recepção
ao Lions Clube Rio Claro Escudo de
Davi, Assessoria do Fundo Pecuniário,
momento especial Olímpico do Lions
Clube de Limeira, clube de sucesso, pa-

lavras dos vice-governadores, entrega de
troféus ás caravanas, mensagem do go-
vernador encerrando com almoço no res-
taurante do hotel.

O Desfile Leonistico do dia 7 terá co-
ordenação das Companheiras Leão Ânge-
la Borges, Elaine e Maria Inês do Lions
Clube Piracicaba Independência.

Na foto DG Nelson/Nilce, Shogo/Rose
Watanabe, Rocha e Rosana/Sergio Magri,
2VG.

PPPPPIRACICABAIRACICABAIRACICABAIRACICABAIRACICABA

Documentário que aborda raízes
culturais será exibido na Unimep
Exibição será na próxima quarta (11), às 19h20, no Auditório Verde da
Unimep; produção entrevistou artistas, músicos, jornalistas, gestores de cultura

A atmosfera cultural de Pira-
cicaba, suas características própri-
as e singularidades serão eviden-
ciadas pelo documentário que será
exibido no Auditório Verde da Uni-
mep (Universidade Metodista de
Piracicaba) na próxima quarta-fei-
ra (11), às 19h20. "De onde vêm?"
faz um mergulho na história e bus-
ca entender a forte ligação que a
cidade tem com a cultura e a tra-
dição. Para isso, ouviu persona-
gens ligados à arte, música, comu-
nicação e gestão cultural de Pira-
cicaba. Na produção, o jornalista
Cecílio Elias Neto faz o contexto
histórico e cultural de Piracicaba,
traz à memória eventos que con-
solidaram a cultura na cidade e
conta da criação do 'dicionário cai-

piracabano'. A cantora Thereza
Alves relembra momentos mar-
cantes de sua carreira na cidade e
o chargista e diretor do Salão In-
ternacional de Humor de Piraci-
caba, Erasmo Spadotto, fala da im-
portância do salão, um dos mais
antigos do mundo.

Jamil Maluf, regente titular
da OSP (Orquestra Sinfônica de
Piracicaba), fala do amor genuíno
dos piracicabanos pela música. A
artista plástica Marilu Trevisan
destaca a cidade como fonte de
inspiração para seus trabalhos. Já
a dupla Craveiro e Cravinho re-
lembra com orgulho a interpreta-
ção de músicas  marcantes
como "O rio de Piracicaba" e
"Piracicaba que eu adoro tan-

to". Rosângela Camolese, secre-
tária municipal da Ação Cultu-
ral e Turismo, conta do traba-
lho de gestão e divulgação das
atividades culturais do município,
além dos desafios da pasta.

"De onde vêm? raízes da cul-
tura piracicabana" é fruto de um
TCC (Trabalho de Conclusão de
Curso), produzido por alunos de
jornalismo da Unimep. Durante
quatro meses, 12 pessoas foram
entrevistadas e em pelo menos 10
pontos de Piracicaba foram feitas
captações de imagens, entre eles,
o campus Esalq/USP (Escola Su-
perior de Agricultura Luiz de Quei-
roz), a Rua do Porto, a praça da
Catedral, o Museu Prudente de
Moraes e o Engenho Central. Mais

de 12 horas de material bruto fo-
ram decupadas para a construção
do documentário de 25 minutos.

Produção, roteiro e edição do
documentário são dos alunos João
Gabriel Alvarenga, Júlia Lopes,
Raabe Kamala e Raquel Soares.
Trabalhos técnicos são de Car-
los Oliveira, Rober Caprecci,
Léo Zimmermann e Diego Oli-
veira. A direção é da aluna Ana
Caroline Ernega e a orientação
do professor João Turquiai.

SERVIÇO - Exibição do do-
cumentário "De onde vêm? raízes
da cultura piracicabana": na
próxima quarta (11), às 19h20.
Local: Auditório Verde, bloco 2
da Unimep, à rodovia do Açú-
car, km 156, Piracicaba.

O jornalista Cecílio Elias Neto faz o contexto histórico e cultural de Piracicaba

Divulgação
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Cantata conta e vive
a história do Natal

Com o tema Esperançando
acontece, neste domingo (8), às 9h
e às 19h, a Cantata de Natal, da
Catedral Metodista de Piracicaba.
A proposta é envolver a comunida-
de incentivando a reflexão, o desen-
volvimento de talentos e habilidades.
No repertório estão contempladas
músicas natalinas com ritmos bra-
sileiros. A entrada é gratuita.

Esperançando foi construída
coletivamente com um olhar so-
bre o cotidiano vivenciado pela
comunidade, com seus anseios e
ansiedades na busca do eixo que
conduziria a narrativa, o encade-
amento das músicas, os compo-
nentes visuais e as ações de basti-
dores. A narração, que será como
um noticiário, foi sendo construí-
da a partir de recursos coletados
entre os participantes.

A montagem não é primor-
dialmente uma peça artística, e
sim uma atividade de envolvi-
mento de diversos segmentos
da comunidade, de aprendiza-
gem na área musical e de exer-

cício de habilidades. "A situa-
ção difícil do País, o desempre-
go, o subemprego, conflitos na
família, desencontros, tudo isso
também está bem perto de nós
e compõe o cenário que a gente
gostaria de esconder, no entan-
to estão lá, no retrato de cada
um, de cada uma de nós. Foi
então, que o nome da cantata
que a gente queria fazer, sur-
giu. Esperançando. Forjar es-
perança diante dos impedimen-
tos e fazer o melhor com o que
temos disponível. Enfrentar as
mazelas da vida que já estavam
presentes no primeiro Natal", con-
ta Darlene Schützer, uma das co-
ordenadoras da Cantata.

Além de encenar, os parti-
cipantes também se propuse-
ram a vivenciar o Natal por
meio de uma ação solidária.
"Escolhemos sinalizar nosso
carinho a uma escola municipal
de educação infantil. Nela, 158
crianças receberam um livro de
presente", destaca Darlene.
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- Minha nossa!! Recebi uma
notícia que abalou a estrutura
da ponte do mirante...

- Uma fonte me informou que
não gostam do véio aqui, nos
bastidores do XV!

- Agora, não sei se comemoro,
agradeço ou escrevo um livro.

- A única certeza que tenho,
pois tudo está registrado aqui,
é que jamais minhas linhas
foram direcionadas a "pes-
soa" ou "pessoas" e sim aos
profissionais.

- Alguns se calam mediante ao
que tem em troca. Eu prefiro
não ter nada e viver livre, leve
e solto com minhas convic-
ções.

- Posso até nadar sozinho nes-
sas águas, mas jamais pega-
rei a "bóia" da mordaça.

- Se quiserem conversar pes-
soalmente e conversar sobre
a situação e buscar explica-
ções, as darei com muita tran-
quilidade. Estou sempre dispo-
nível ao diálogo

- Mas já adianto, o que aconte-
ce de bom ou ruim, sempre
será noticiado e comentado na
íntegra, sem mordaça.

- A instituição XV é dos torce-
dores, do mundo. As pessoas
somente passam por lá e dei-
xam marcas boas ou ruins,
mas no clube "não existem
donos", somente administra-
dores, patrocinadores e funci-
onários. Nada mais que isso!

Daniel Campo

FUTEBOL X DINHEIRO

Daniel Campo é promotor de
vendas e fanático pelo XV de

Piracicaba

Fala, galera apaixonada por
futebol! Tudo beleza? Com o quin-
zão em recesso das férias, as novi-
dades no Barão estão muito calmas.
Hoje, venho falar sobre algo que está
muito comum na série A do Campe-
onato Brasileiro e o pior, estão sen-
do muito expostos, que é o atraso de
salários. Clubes como São Paulo,
Santos, Botafogo, Fluminense, Vas-
co, Cruzeiro e que situações acabam
ficando expostas na mídia, com jo-
gadores cobrando publicamente, e
me assusta o time dos Santos, com
salários atrasados e na vice-lideran-

CYBER ATLETA
 Alexandre Parisoto - "DYNO"

Alexandre Muzi Parisoto ou
DYNO é cyber atleta e sócio

proprietário da FK COMPANY

Fala ae, galera! No último dia
3 de dezembro, foi o comemora-
do o 25º aniversário do Playsta-
tion. No dia 3 de dezembro de
1994, chegava ao mercado japo-
nês o primeiro Playstation, popu-
larmente conhecido como PS1 ou

DIREITO DESPORTIVO
Dr. Jonas TadeuParisotto

Jonas Tadeu Parisotto é
advogado e ocupou os cargos

de: diretor jurídico,
secretário, vice-presidente,

presidente do Conselho
Deliberativo por dez anos e

presidente da diretoria
executiva do E.C.XV de

Novembro de Piracicaba,
aonde é conselheiro vitalício e

presidente da comissão de
direito desportivo da

OAB de Piracicaba

LENDAS DO NHÔ QUIM

João Luis de Almeida, bacha-
rel em Administração, corre-

dor e quinzista sofredor!

João Luis de Almeida

Bom dia, caros leitores! Che-
gando ao final de ano. As notíci-
as sobre o alvinegro vão ficando
escassas, mesmo com o campeo-
nato da A2 começando em mea-
dos de janeiro. A única novidade
mesmo ficou para a contratação
de Caio Mancha, ex-Palmeiras e
Taubaté. Não é lá a contratação
dos meus sonhos, pode ser um
bom reserva para o Macena, mas
é abaixo do que era esperado pela
torcida. Vamos torcer para que
mude nossa opinião. Conhecere-

PSone. O primeiro console da Sony
chegou no mercado de consoles
como um revolucionário e conti-
nua até hoje. Atualmente, com o
PS4 e todo o hype e apreensão dos
jogadores com o lançamento do
PS5, ainda sem data definida, mas
tudo leva a crer que será no dia 3
de dezembro de 2020.

Aproveitando a festa de ani-
versário, também foi comemora-
do o recorde de vendas de con-
soles da marca Sony registrado
no livro dos recordes o "Guiness
World Records", somando todos
os consoles de mesa lançados
pela Sony sob o nome Playstati-
on (Playstation, PS2, PS3 e PS4)
juntos totalizam 450,1 milhões
de unidades vendidas em todo o
mundo, desde o lançamento em

3 de dezembro de 1994 até o dia
7 de novembro de 2019. Ainda
falando de recordes, este é bem
diferenciado, um streamer da
Twitch, plataforma digital que
permite que as pessoas compar-
tilhem o que elas estão fazendo
ao vivo, registrou um novo re-
corde de horas transmitidas em
único mês, Andrew "Giantwaffle"
Bodine, durante o mês de novem-
bro inteiro ele transmitiu uma
média de 19 horas e 14 minutos
de games todos os dias, totali-
zando 572 horas e 44 minutos,
dormindo uma média de 4 ho-
ras diárias, em busca de um re-
corde, você caro leitor, não reco-
mendamos que tente realizar isso
em sua casa, por ser algo preju-
dicial à saúde.

A grande premiação nacional
e independente a BGA (Brasil
Game Awards), anunciou os indi-
cados para a edição de 2019, os
vencedores serão anunciados no
dia 10 de dezembro. Liderando as
indicações estão Death Stranding
e Sekiro: Shadow Die Twice, que
concorrem em quatro categorias
cada, outro destaque é a categoria
jogo mais aguardado - 2020 - onde
Cyberpunk 2077, concorre com o
remake de Final Fantasy VII, The
Last of Us Part II, Halo Infinite e
Marvel's Avengers, com certeza
essa será uma das categorias mais
esperadas, tendo em vista todo o
hype sobre Cyberpunk 2077 e The
Last of Us. Por hoje é só, fiquem
ligados nas próximas colunas!!
Winner, winner, chicken dinner!!!

Estamos no mês de dezembro,
ano se encerrando, mas para o di-
reito desportivo ainda resta um
grande evento. Arrisco afirmar que
é o mais importante e tradicional
deste ramo do direito, o Fórum Bra-
sileiro de Direito Desportivo pro-
movido pelo Instituto Brasileiro de
Direito Desportivo - IBDD e pela
a Associação dos Advogados de
São Paulo - AASP que neste ano
chega a sua 15ª edição. São 15 anos
produzindo programação de qua-
lidade com a presença das maio-
res autoridades do segmento. O
evento começa no próximo dia 12
com uma Oficina técnica demons-
trando o passo a passo e procedi-
mentos práticos da Lei de Incenti-
vo ao Esporte: projetos prestação
de contas e aprovação por comis-
são técnica. Em seguida, outra ofi-
cina técnica voltada a teoria e prá-
tica da representação e interme-
diação no futebol e encerra com o

painel: Compliance, governança e
ética na evolução legislativa do
esporte brasileiro.

Na sexta-feira, dia 13, segue a
programação com o primeiro pai-
nel o dia: Panorama atual das apos-
tas esportivas no Brasil (mesa-re-
donda). Em seguida vem os painéis:
Perspectivas e mudanças no códi-
go mundial antidoping e Associa-
ção versus Clube Empresa no Fute-
bol Brasileiro (mesa-redonda). E
encerrando a programação o pai-
nel: Resolução de conflitos no fute-
bol e a competência trabalhista no
âmbito da CNRD e do CBMA. O
Direito Desportivo é um ramo di-
nâmico e abrangente e os temas
escolhidos neste 15º Fórum, são os
assuntos do momento, tais como,
clube-empresa, doping, apostas es-
portivas, dentre outros, discutidas
por autoridades com vasta experi-
ência e conhecimento do Direito
Desportivo cujo nível qualificado

reflete diretamente no desenvolvi-
mento deste ramo do direito e nas
proposições legislativas.

Outra boa notícia para os que
querem estudar o direito desporti-
vo com mais profundidade, é o
Curso de Especialização em Direito
Desportivo - (Com docência para o
ensino superior) promovido pela
Escola Superior de Advocacia da
OABSP em parceria com o Institu-
to Brasileiro de Direito Desportivo.
O curso de 450 horas é destinado a
Advogados, Bacharéis em Direito e
Profissionais graduados de outras
áreas e proporcionará o conheci-
mento do direito desportivo em to-
das as suas vertentes, possibilitan-
do e capacitando o estudante a de-
senvolver na sua vida profissional,
atividades de qualidade e excelên-
cia com professores com titulação
de mestres e doutores de nível in-
ternacional. Saudações XVzistas e
Jus Desportivas e até a próxima!

mos o nosso adversário na Copa
do Brasil, em 12 de dezembro, pró-
xima quinta-feira. A previsão é que
os jogos comecem em fevereiro!

Esses dias, revendo o docu-
mentário "Nhô Quim, o Caipira
Centenário", me deu uma sauda-
de de uma pessoa especial: Carde-
al! Antônio dos Santos (Cardeal)
começou no infantil do XV junto
com craques como Idiarte, Elias,
Adolfinho, Mario Rensi, Rabeca
entre outros. Estreou no 1° qua-
dro em 1938, tempos depois pas-
sou a defender a A.A Sucrerie, So-
rocabana F.C e Clube Atlético Pi-
racicabano. Em 1942, jogando pelo
Sorocabana fez nada menos que
7 gols em apenas uma partida,
contra a A.A Saltense em Salto na
vitória do Sorocabana por 7x0,
voltaria ao XV em 1945, para pos-
teriormente tornar se bicampeão
do Interior de 47/48. Cardeal che-
gou a receber propostas de times
da Capital e outros clubes do in-
terior como, o Guarani e o São
Paulo Railway (Nacional da Capi-
tal), mas preferiu continuar em

Piracicaba. Em cinco anos jogan-
do pelo 1° quadro marcou nada
menos que 57 gols.

Cardeal foi, como bem disse o
radialista Rogério Achilles, o elo
entre o XV lá do início, quase da
sua fundação, com os dias atuais
em que celebrou 106 anos. Conhe-
ceu os grandes da época do ama-
dorismo no futebol, um futebol
quase romântico. Foi um dos
grandes e pioneiros do futebol pro-
fissional e conheceu o declínio do
futebol brasileiro de hoje.

Apesar disso, ele quase pare-
cia não ter a noção exata do seu
feito e de seus companheiros em
vida. A implantação do futebol
profissional no Interior no Estado
de São Paulo foi um marco, que
trouxe para a vitrine os principais
reveladores dos maiores craques
da história do nosso futebol tupi-
niquim, os clubes interioranos!

Clubes esses que uma mídia
sem compromisso com a história
quer acabar, pensando unicamente
na parte financeira e em ibope, cri-
ando ídolos de barro e que não se

sustentam pela falta de hombri-
dade e caráter e também porque
não, pela falta de habilidade inata
dos verdadeiros craques.

Uma vez questionado em
uma entrevista sobre quais os
melhores jogadores com quem
jogou ou viu jogar, Cardeal, que
era antenado, gostava de acom-
panhar ainda o futebol e que as-
sistia com gosto a Copa dos
Campeões da Europa comentou:
"Hoje, se jogasse o italianinho
(modo como se referia a Idiar-
te), não haveria dinheiro para
pagar ele. Jogava muito. Hoje,
qualquer um chega e pede um
dinheirão e não joga nada!".

Cardeal era de uma singele-
za, uma simplicidade e também
sagacidade deliciosas, um exem-
plo de honestidade e honradez,
coisa muito em falta nos "heróis"
atuais. Isso, talvez, seja efeito da
globalização. Antigamente as pes-
soas tinham mais valores. Hoje,
dão valor ao momentâneo e não
respeitam os outros indivíduos
com quem convivem!

- Quem vai determinar o que di-
vulgamos, comentamos ou cri-
ticamos sempre será decisão
própria e jamais "induzida".

- O engraçado é que quem men-
tiu descaradamente em acon-
tecimentos recentes é reveren-
ciado, e quem cobra a mentira
é visto com a parte ruim de
tudo. Pura inversão de valores,
com impulsionamento finan-
ceiro.

- Posso deixar bem claro que
"não mudo minha postura"

- Lá no sítio, cansamos de ouvir
as histórias de lobisomen, ho-
mem do saco, loira do banhei-
ro e etc. Morríamos de medo,
pois eram coisas que não podí-
amos ver e o obscuro amedon-
tra.

- Já as informações de que não
somos bem vistos no clube não
afeta. São apupáveis!

- Agora, vai começar a contra-
tação e a renovação de atletas
visando a próxima temporada.

- O que dá medo mesmo é ver a
atleta que ficou na reserva por
escolha técnica, ter idade mui-
to avançada e seu contrato ser
renovado por mais um ano.

- Será mesmo um bom negó-
cio?

--Até semana que vem. "Eita,
como nóis gosta desse time"

ça do Campeonato Brasileiro, por-
que geralmente, time que está com
dificuldade beira a zona de rebaixa-
mento, como é o caso do Cruzeiro,
Fluminense, etc..

O São Paulo teve problemas
para quitar os direitos de imagem
do elenco, neste começo de ano. Al-
guns jogadores apontaram dois
meses de atraso, enquanto para ou-
tros o débito chega a quatro meses.
Nesta segunda-feira (9), o clube pa-
gou parte dos direitos de imagem
atrasados. A dificuldade para hon-
rar com os compromissos é causa-
da por um rombo no caixa do clube,
fruto sobretudo das eliminações pre-
coces na Libertadores (fase prelimi-
nar) e na Copa do Brasil (oitavas de
final). No orçamento de 2019, o Tri-
color previa chegar ao menos até as
quartas de final dos dois torneios, o
que aumentaria os ganhos com bi-
lheteria e premiações.

O Santos é outro clube paulista
que está sofrendo para honrar pa-
gamentos, principalmente os direi-
tos de imagem dos atletas, que cor-

responde a maior parte do salário.
Esse atraso fez com que Sampaoli,
treinador do Peixe, enviasse um e-
mail ao presidente para cobrar a
quitação da dívida. O mandatário
havia prometido quitar a pendência
até o começo deste mês, o que não
aconteceu. Outra dívida do clube é
com o técnico Cuca, atualmente no
Desempregado, e que comandou o
Peixe no segundo semestre de 2018.
Ele cobra salários atrasados e vai
processar o clube. O valor da dívida
gira em torno de R$ 2 milhões. Em
2019 nada muda.

A situação financeira do Bota-
fogo não é nada boa. O elenco está
com dois meses de salários atrasa-
dos e parte dos jogadores já amea-
çam fazer greve nos próximos dias.
Os jogadores já estão sem realizar
entrevistas coletivas e participar de
ações de marketing por conta do
atraso salarial. Recentemente, até a
luz da sede do clube foi cortada. Sem
dinheiro, o Botafogo busca soluções
emergenciais para pagar os atletas.
Segundo a empresa de marketing

esportivo "Sports Value", do especi-
alista Amir Somoggi, o Alvinegro é
o maior devedor do futebol brasilei-
ro: o clube deve R$ 730 milhões

O Tricolor das Laranjeiras
teve penhora de R$ 2.015.904,04,
em 30% da verba de transmissão
dos jogos junto ao Grupo Globo,
por conta de atrasos de aluguel de
um casarão já utilizado pelo Tri-
color para alojamento de jogado-
res de fora do Rio. O clube irá re-
correr da decisão. E também os
atletas decidiram não se concen-
trar para disputar a penúltima
partida do campeonato Brasileiro
em recorrente dos atrasados. Vas-
co da gama é outro que sofre para
pagar suas obrigações e também
passa por situação delicada.

Aí, meus amigos, fica a per-
gunta: os jogadores do futebol ga-
nham muito ou os clubes ofere-
cem muito? Fica a pergunta no ar,
mas muito obrigado pela oportu-
nidade de estar mais uma vez aqui
e fiquem com Deus. Abraços a to-
dos e excelente final de semana.

Douglas Pimenta é ex-
jogador de futebol, ex-técnico

de futebol e gestor de
carreira de atletas

Bom dia, caríssimos! O que
acontece com o nosso futebol?
Todo torcedor quer ver o seu
time campeão! Isto não pode
mascarar ninguém. Mas, veja o
que aconteceu ao longo de pou-
co tempo atrás. Vejamos: o Cru-
zeiro foi bicampeão brasileiro
em 2013/2014 e agora está pres-
tes a visitar a segundona; Pal-
meiras e Corinthians venceram
intercalados os campeonatos
brasileiros desde 2015 Corinthi-
ans, 2016 Palmeiras, 2017 Co-
rinthians e 2018 Palmeiras.

Será que estava tudo errado
nestas duas equipes, ao ponto de
haver demissões com aqueles
profissionais que deram títulos
aos seus respectivos clubes? Fá-
bio Carille e Alexandre Matos fi-
zeram história e deixaram suas
marcas. Mas essa é a grande es-
sência do futebol e da vida, por
que não? Quanto mais competiti-
vidade, quanto mais inteligência,
profissionais competentes, o ní-
vel técnico e gerencial irá aumen-
tar. Com certeza. Foi isso que
aconteceu com o futebol brasilei-
ro nesses últimos anos. As equi-
pes estão se estruturando me-
lhor, contratando com mais cri-
térios e isto faz a diferença no re-
sultado final. O que não pode e
nem deve acontecer é a acomo-
dação. Achar que está no cami-

O QUE SE
PASSOU?

Douglas Pimenta

nho correto e não obter resulta-
do. Reavaliar, recomeçar, rever
onde cometeu erros, isto é funda-
mental numa gestão.

Estamos vendo o Flamengo
ser campeão e no meio da tempo-
rada trocou de treinador. Deu cer-
to. Não quer dizer que este será um
formato vencedor. Existem outros
fatores agregados que fizeram o
time carioca chegar com sobras
nesta reta final de campeonato.
Gestão equilibrada, contratações
que deram certo. Pois, o ataque
mais positivo do campeonato (Ga-
bigol e Bruno Henrique), no ano
passado estavam no Santos. Tal-
vez, se o Santos tivesse mantido
estes dois atletas poderia ter sido
campeão? É de se pensar.

Portanto, torcedores, não fi-
quem chateados com a performan-
ce do seu clube, pois apenas um
pode ser campeão. As demais posi-
ções, tem os prêmios de consola-
ção, que podem dar continuidade
a um belíssimo trabalho. É hora de
definir a próxima temporada e
todo cuidado é pouco. Pois é neste
momento que o dirigente decide se
terá a possibilidade de sucesso no
próximo ano e não ficar arranjan-
do desculpas esfarrapadas.

Parabéns, ao campeonato
onde todos tiveram seus momen-
tos de liderança e esperança. Mas
apenas o Flamengo soube aprovei-
tar. A classificação para a Copa
Libertadores está aí. E, pela primei-
ra vez os quatro clubes grandes de
São Paulo podem ter a chance de
disputar o torneio numa mesma
edição. Vamos aguardar a última
rodada deste fim de semana, que
definirá o último rebaixado e
aguardar a entressafra do futebol.
Já dá saudades... Bom fim de se-
mana, a todos!

Marlon Tadeu Ferreira
FORMAÇÃO COM INFORMAÇÃO

Marlon Tadeu Ferreira é ex-
jogador de futebol profissional,

gestor de carreiras e
proprietário da "Pira Soccer"

escolinha de futebol.

Bom dia! Meu nome é Mar-
lon Ferreira, ex-atleta profissional
de futebol. Em minha carreira tive
passagens por clubes grandes do
Brasil como Cruzeiro e Vasco, aon-
de tive a oportunidade de jogar
grandes campeonatos e conquis-
tar grandes títulos. Uma das mais
marcantes passagens desta carrei-
ra, construída com muito esforço
e dedicação, foi no XV de Piraci-
caba, onde consegui alcançar a

marca de 300 jogos com essa ca-
misa tradicional. E para mim, po-
der ter marcado meu nome nessa
linda história, é motivo de orgu-
lho e satisfação.

Hoje, trabalho com a forma-
ção de crianças e adolescentes por
meio do futebol, passando para
cada um deles um pouco do que
eu vivi nesses 20 anos de carreira.
E é sobre isso que venho falar hoje.
A Escola de Futebol "Pira Soccer",

onde atuo como educador, tem
como objetivo os fundamentos
básicos do futebol, a interação e
socialização, e principalmente a
formação de atletas e cidadãos.
Hoje temos alunos de 4 a 17 anos,
com trabalhos diversificados para
cada idade. Crianças até 10 anos,
com treinamentos mais lúdicos,
com o mínimo de cobrança. Já com
alunos de 11 a 17, trabalhamos com
mais fundamentos específicos, jo-

gos reduzidos e principalmente
competições.

Estou muito satisfeito com
esse novo projeto, de poder estar
passando um pouco de tudo que
vivenciei e aprendi nesse amplo
mundo futebolístico, e que venho
aprendendo cada dia mais com as
crianças e jovens. E para a próxi-
ma semana, falarei um pouco so-
bre o que é como funciona essa
nova modalidade que é uma febre

hoje no Brasil, o "CrossFut".
Nossa contribuição como jo-

gador já foi cumprida. Agora, va-
mos levar esse conhecimento aos
mais novos e mostrar o que é o ca-
minho para o sucesso. E para in-
crementar ainda mais, a partir des-
ta semana, estou incluso no proje-
to "Passe de letra", com meus ami-
gos Luiz Tarantini e Jonas Pari-
sotto como comentarista esporti-
vo. Até a próxima semana!
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FALECIMENTOS

PINTOR: Residencial e comerci-
al, orçamento sem compromisso.
Piracicaba e Rio das Pedras. Tra-
tar fone: 99310-4666 com Júnior.
-------------------------------------------
ATENÇÃO - Aqui pode estar seu pão.
Está a sua disposição gratuitamente
para trabalhos e vendas de produ-
tos em geral, novos e usados de
pessoas necessitadas, pequenos
produtores, artistas, colecionadores,
consertadores em geral etc. Apre-
sente-se aos domingos, das 8h ás
12h, no Lar dos Velhinhos de Piraci-
caba, avenida Renato Wagner, 770.
-------------------------------------------

VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
-------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, cel: 99101-8784.
-------------------------------------------
TERRENO ÁGUAS DE SÃO PEDRO
Med 317m² todo murado. R$
140.000,00 Rua Francisco Munhoz
Ferraz (oa lado Cond. Manacas). Jd
Porangaba. Tratar fone: 19 96331711.

VENDE CASA CAPELA SÃO SE-
BASTIÃO Rua Joaquim Silveira Lara
207. Trata fone: 19 96331711.

-------------------------------------------
VENDO CASA EM ANHUMAS PI-
RACICABA -  com 5 cômodos
mais quarto para passar roupa,
lavanderia cobertura mais quar-
to de ferramentas. Piscina infan-
til, terreno medindo 20 X 25 mts.
Tratar fone: 99440-6695.
-------------------------------------------

-------------------------------------------
MORADIA VITALÍCIA - No Lar
dos Velhinhos, duas vagas óti-
mas. Estuda permuta com imó-
veis. F: 98881-2797.

-------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE -
O Lar dos Velhinhos de Pira-
c icaba oferece por  contr ibu i -
ção ou permuta. Avenida: Re-
nato Wagner 770.    F:  98881-
2797, coam Brandão.
------------------------------------------
BOMBA D’ AGUA PARA POÇO Sch-
neider manual ou com motor R$
700,00. Tratar Rua Moraes Barros,
1205. Fone: 19 3422-5162.
------------------------------------------

COTA CONTEMPLADA
CRÉDITO IMOBILIÁRIO R$ 400 MIL

QUERO R$ 48 MIL E PASSO DÍVIDA

PARTICULAR 19-99848-0852

Hotel Colina Verde em
São Pedro-SP, contrata:

Analista de Marketing com experiência.
Enviar CV para:

rh01@hotelcolinaverde.com.br

FAZENDA SÃO PEDRO (SP)
Vendo Fazenda 47 alq Total ou Parcial

Área de cultivo mecaniz. c/ 14 alq cana,
2 alq eucalipto. Área p/ pasto e córregos de água.
Próximo 5km do Centro e 800m de rua asfaltada.

(19) 98127-1363 / (19) 98127-0221

SR. FRANCISCO
ANTONIO DE MATOS
Faleceu anteontem, nesta ci-
dade, contava 64 anos, filho
dos finados Sr. Antonio Fran-
cisco de Matos e da Sra. Ma-
ria Vieira da Conceição, era
casado com a Sra. Francisca
Chagas Vieira; deixa a filha:
Poliana Martins Matos. Deixa
irmãos, cunhados, sobrinhos,
demais parentes e amigos. Seu
sepultamento foi realizado on-
tem, tendo saído o féretro às
13h00 da sala 03 do Velório do
Cemitério Municipal da Vila Re-
zende para a referida necrópole
em jazigo da família. GRUPO
UNIDAS – ABIL – FUNERÁRIAS:
SÃO JUDAS, REZENDE, SAU-
DADE, LIBÓRIO, CRISTO REI,
FERRARI, SÃO JOSÉ DE RIO
DAS PEDRAS E SANTA
CRUZ DE SÃO PEDRO.

SRA. MARIA DE FÁTIMA
GALVANI MONTEWKA

Faleceu anteontem, na cida-
de de São Paulo – SP, conta-
va 66 anos, filha dos finados
Sr. Santo Antonio Galvani e da
Sra. Maria Sabbadin Galvani,
era casada com o Sr. Ricardo
Henrique Montewka; deixa as
filhas : Adriana Montewka
Berndeto, casada com o Sr.
Alexandre Berndeto; Andrea
Montewka Ricarte, casada
com o Sr. Rafael Ricarte e Ana
Maria Montewka Zacher, casa-
da com o Sr. John Zecher.
Deixa netos, irmão, cunhada,
sobrinhos, demais parentes e
amigos. Seu sepultamento foi
realizado ontem, tendo saído
o féretro às 17h00 da sala “A”
do Velório do Cemitério Par-
que da Ressurreição, para a
referida necrópole em jazigo da
família. GRUPO UNIDAS –
ABIL – FUNERÁRIAS: SÃO
JUDAS, REZENDE, SAUDA-
DE, LIBÓRIO, CRISTO REI,
FERRARI, SÃO JOSÉ DE RIO

DAS PEDRAS E SANTA
CRUZ DE SÃO PEDRO.

SRA. ELZA
BASSETTI GRACIANO
Faleceu ontem, nesta cidade,
contava 83 anos, filha dos fi-
nados Sr. André Bassetti e da
Sra. Angela Coletti, era casa-
da com o Sr. Sebastião Gra-
ciano; deixa os filhos: Vera Lú-
cia Graciano; Valter Luis Gra-
ciano, casado com a Sra.
Marcia Solange M. Graciano;
Maria Cristina Graciano, casa-
da com o Sr. João Celeste
Botechia e Valdir Antonio Gra-
ciano, casado com a Sra. Lu-
ciana dos Santos Graciano.
Deixa netos, bisnetos, demais
parentes e amigos. Seu sepul-
tamento será realizado hoje,
saindo o féretro às 10h00 do
Velório da Saudade, sala
“03” para o Cemitério da
Saudade em jazigo da famí-
lia. GRUPO UNIDAS – ABIL

– FUNERÁRIAS: SÃO JU-
DAS, REZENDE, SAUDA-
DE, LIBÓRIO, CRISTO REI,
FERRARI, SÃO JOSÉ DE
RIO DAS PEDRAS E SAN-
TA CRUZ DE SÃO PEDRO.

JOVEM: RONALDO DOS
SANTOS FERREIRA
Faleceu ontem, na cidade de
Rio das Pedras – SP, contava
16 anos, filho do Sr. Reginal-
do Mariano Ferreira e da Sra.
Roselia Nascimento dos San-
tos. Deixa demais parentes e
amigos. Seu sepultamento será
realizado hoje, saindo o féretro às
11h00 do Velório do Cemitério
Municipal de Rio das Pedras –
SP, para a referida necrópole em
jazigo da família. GRUPO UNI-
DAS – ABIL – FUNERÁRIAS:
SÃO JUDAS, REZENDE, SAU-
DADE, LIBÓRIO, CRISTO REI,
FERRARI, SÃO JOSÉ DE RIO
DAS PEDRAS E SANTA
CRUZ DE SÃO PEDRO.

EDITAL ASSEMBLEIA EXTRAORDINÁRIA ESPECÍFICA
Sindicato dos Empregados em Estabelecimentos Bancários de Piraci-
caba e Região, inscrito no CNPJ/MF sob o nº 54.409.990/0001-45, Re-
gistro sindical nº 070.88993.00004613 por seu presidente abaixo assi-
nado, convoca todos os empregados bancários, associados ou não,
que prestam serviços no Banco Mercantil do Brasil S/A e ao Banco
Mercantil de Investimentos, na base territorial deste sindicato, para a
assembleia extraordinária específica que se realizará no dia 12/12/
2019, às18h, em primeira convocação, e às 18h30, em segunda convo-
cação, no endereço sito à Rua XV de Novembro, 549, Cento - Piracica-
ba,  para discussão e deliberação acerca da seguinte pauta: aprova-
ção das minutas dos Acordos Coletivos de Trabalhos sobre PLR, com
vigência compreendida pelo período de 01 de janeiro a 31 de dezembro
de 2020, a ser celebrado com o Banco Mercantil do Brasil S/A e com o
Banco Mercantil de Investimentos.
Piracicaba 10 de dezembro de 2019.

Jose Antonio Fernandes Paiva
Presidente

TORCANE COMÉRCIO DE PEÇAS AGRÍCOLAS LTDA.
Torna público que requereu junto a SEDEMA - Secretaria
Municipal de Defesa do Meio Ambiente de Piracicaba a Re-
novação da Licença de Operação para atividade de
fabricação de máquinas e equipamentos para a agricultura
e pecuária, peças e acessórios, exceto irrigação, localiza-
do à Avenida Doutor Alexandre Guimarães dos
Santos, n° 115, bairro Dois Córregos, Piracicaba/SP.

FALECIMENTOS
SR. JOSÉ LEANDRO FILHO
Faleceu ontem na cidade de
Rio das Pedras, os 71 anos
de idade e era casado com
a Sra. Adelina Aparecida
Galdino Leandro. Era filho
do Sr. José Leandro da Sil-
va e da Sra. Maria Josefa da
Silva, falecidos. O seu se-
pultamento dar-se-á hoje as
09:00 hás, saindo a urna mor-
tuária do Velório Municipal de
Rio das Pedras, seguindo em
auto fúnebre  para o Cemitério
Municipal de Capivari, onde
será inumado em jazigo da
família. (GRUPO BOM JESUS
- FUNERÁRIA BOM JESUS -
SERVIÇO PIRACICABANO
DE LUTO - FUNERÁRIA
LONGATTO & FERRARI
LTDA)

SR. JOSÉ FRANCISCO DE
ASSIS FERRAZ
Faleceu ontem na cidade de
Piracicaba, aos 68 anos de
idade e era casado com a Sra.
Maria Celi de Arruda Ferraz.
Era filho do Sr. Benedicto Fer-
raz e da Sra. Apparecida de
Jesus Bonifácio Ferraz, fale-
cidos. Deixa os filhos: Tatiana
Aparecida Ferraz Pereira ca-
sada com Jose Adilson Perei-
ra e Alessandro Francisco de
Assis Ferraz. Deixa também
netos.  O seu sepultamento
deu-se ontem as 17:00 hs,
saindo a urna mortuária do

Velório da Saudade - Sala 04,
para o Cemitério da Saudade,
onde foi inumado em jazigo da
família. (GRUPO BOM JESUS
- FUNERÁRIA BOM JESUS-
SERVIÇO PIRACICABANO
DE LUTO- FUNERÁRIA LON-
GATTO & FERRARI LTDA)

SR. JOSÉ ASMIRO
DE GODOY
Faleceu ontem na cidade de
Piracicaba, aos 58 anos de
idade e era filho do Sr. Aris-
tides de Godoy, falecido e da
Sra. Edite Maria das Merces.
Deixa a filha: Debora. O seu
corpo foi transladado em auto
fúnebre para a cidade de Tupi
Paulista e o seu sepultamen-
to dar-se-á hoje as 10:00 hs
saindo a urna mortuária do
Velório Municipal do Cemi-
tério de Tupi Paulista para
a referida necrópole, onde
será inumado em jazigo da
família. (GRUPO BOM JE-
SUS - FUNERÁRIA BOM
JESUS- SERVIÇO PIRACI-
CABANO DE LUTO- FUNE-
RÁRIA LON-
GATTO & FER-
RARI LTDA)

SRA. VERA LU-
CIA
 DA SILVA
Faleceu ontem na
cidade de Rio Cla-
ro, aos 70 anos de

idade e era viúva do Sr. Benedito
Pereira da Silva. Era filha do Sr.
Benedito de Oliveira e da Sra.
Maria de Lourdes Souza, faleci-
dos. Deixa os filhos: Álvaro, Re-
gina, Helen, Simone, Sandra,
Silvia, Dulcelena, Reinaldo, Luiz
e José. O seu sepultamento
dar-se-á hoje as 14:00 hs sa-
indo a urna mortuária do Veló-
rio Parque das Palmeiras para
a referida necrópole, onde será
inumada em jazigo da família.
(GRUPO BOM JESUS - FUNE-
RÁRIA BOM JESUS- SERVIÇO
PIRACICABANO DE LUTO- FU-
NERÁRIA LONGATTO & FER-
RARI LTDA)

SR. PAULO SERGIO
PORTELLA
Faleceu ontem na cidade de
Piracicaba, aos 55 anos de
idade e era filho do Sr. Cicero
Portella Filho, falecido e da
Sra. Doracy Lorandi Portella.
Deixa as filhas: Julia e Luiza.
Deixa também demais paren-
tes e amigos.  O seu sepulta-
mento dar-se-á hoje as 10:00

hs, saindo a urna mortuária do
Velório da Saudade - Sala 05,
para o Cemitério da Saudade,
onde será inumado em jazigo
da família. (GRUPO BOM JE-
SUS - FUNERÁRIA BOM JE-
SUS- SERVIÇO PIRACICA-
BANO DE LUTO- FUNERÁRIA
LONGATTO & FERRARI LTDA)

SRA. EDEMEIA
AMBROSANO STIPP
Faleceu ontem  na cidade de
Piracicaba aos 84 anos de ida-
de e era viúva do Sr. Juarez
Stipp. Era filha do Sr. Joaquim
Ambrosano e da Sra. Virginia
Pires do Prado, falecidos. Dei-
xa 01 irmã e sobrinhos.  O seu
sepultamento dar-se-á hoje as
10:00 hs, saindo a urna mor-
tuária do Velório "C" do Cemi-
terio Parque da Ressurreição,
para a referida necrópole, onde
será inumada em jazigo da
família.  (GRUPO BOM JESUS
- FUNERÁRIA BOM JESUS-
SERVIÇO PIRACICABANO
DE LUTO- FUNERÁRIA LON-
GATTO & FERRARI LTDA)
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PROSA

EXPOR OU NÃO SE EXPOR
Leda ColettiLeda ColettiLeda ColettiLeda ColettiLeda Coletti

Ivana Maria França de NegriA n o  X I X  -  N º  9 90Carmen M.S.F Pilotto

POESIA

Há muitas pessoas que não gostam de se expor. Relutam
quando convidadas para mostrar seus talentos, quer se-

jam artísticos, quer intelectuais. Pessoalmente analiso tal
situação, usando a moeda como parâmetro. Há o lado do
verso. Por que não colocarmos para os outros, o que temos
de bom? Por exemplo: Uma pintura na tela retratando a na-
tureza. Proporciona bem-estar para tantas pessoas. No caso
do músico: como é relaxante ouvir um instrumento musical,
com ou sem acompanhamento de vozes. Chegamos a viajar,
recordando belas paisagens ou imaginamos situações de
ambientes tranquilos. Transpomos o tempo e espaços. Tam-
bém isso ocorre ao lermos um livro, poema, crônica, etc.
Quantas reflexões, até possíveis soluções para problemas
diários, se nos afloram. Mas, onde fica o reverso da moeda?
Ocorre quando o autor da obra, volta-se apenas para objeti-
vos pessoais, envolvendo mais sentimentos egoístas. Isso
acontece muito, através de palavras escritas, faladas e can-
tadas, onde o outro é aniquilado, humilhado. São os que se
consideram donos da verdade e, não se importam com o mal
que causam. É comum acontecer com colegas do mesmo
meio artístico. Buscar o equilíbrio é um compromisso, que
devemos assumir como seres humanos. É verdade, que muitas
vezes balançamos e as duas faces da moeda aparecem. Entretan-
to, tracemos objetivos que visem em primeiro lugar o bem-co-
mum, e, se percebermos que pendemos para o outro lado, tenha-
mos a hombridade de reconhecer nossas falhas, e a coragem de
tentar ao menos, nos corrigir. Afinal o artista tem por obrigação
não apenas ser inteligente, mas ser acima de tudo, sábio!

MEDITANDO
Ruth Carvalho Lima de Assunção (in memoriam)Ruth Carvalho Lima de Assunção (in memoriam)Ruth Carvalho Lima de Assunção (in memoriam)Ruth Carvalho Lima de Assunção (in memoriam)Ruth Carvalho Lima de Assunção (in memoriam)

Ninguém foge às suas raízes.
A força enigmática e brutal
dos impulsos de uma raça,
do grupo familiar, do DNA
exerce sobre o indivíduo o
tacão de suas origens. Mui-
to embora o ambiente torça
em diversos setores a indivi-
dualidade dos seres huma-
nos, estes continuam depen-
dentes de sua ancestralida-
de. Como escapar desse
comprometimento secular
que nos prende, nos enlaça
e não nos deixa usufruir de
outras opções? É no campo emocional, intelectual e espiritual
que nossas diferenças se manifestam, mas em destaque, os do-
tes físicos tão evidentes. Ser humano, uno e indivisível, com todas
suas diferenças e semelhanças tem agora um grande desafio à
frente, um desafio que o levará à paz ou à guerra, à vida ou à
morte. A sustentabilidade do planeta continua, em ritmo acelera-
do, a cair na degradação, entrando num funil sem perspectivas.
Mas o momento exige uma postura inteligente, no qual semelhan-
ças e diferenças se unam a fim de salvar este nosso lar que está
em processo de destruição. Esta grande dádiva que nos foi dada
gratuitamente pelo onipotente criador, para nos deleitarmos com
sua grandiosidade e beleza, não pode desaparecer em função da
negligência e ambição do ser humano. Há muito já deveríamos
estar cientes de nossa fragilidade, de nossa impotência, mas tam-
bém de nossa força em torno de um ideal, no caminho da paz
e união. É desolador pensarmos que nossa poesia, nossos
sonhos e fantasias se diluirão perante o espetáculo destruí-
do de uma natureza morta, sem rios, sem montanhas, sem
atrativos. Semelhanças e diferenças deverão se confraterni-
zar para num esforço comum unirem seus esforços, em prol
desta causa que envolve VIDA.

AINDA HÁ TEMPO!
Aracy Duarte FerrariAracy Duarte FerrariAracy Duarte FerrariAracy Duarte FerrariAracy Duarte Ferrari

Para conhecer
novos espaços, vi-
ajou ausentando-
se dos movimen-
tos l i terár ios .  A
programação in-
tens iva inc lu ía
passeios e gastro-
nomia. No rol dos
passeios: visitas a
parques, zoológi-
cos, universidades,
igrejas, teatros, shows e centros culturais- comerciais.

Os passeios contribuíram para aquisição de conhecimentos e
novos amigos. Ela estava feliz, auto- estima elevadíssima.

Sentia as horas do dia fluírem com rapidez, mas ao anoi-
tecer batia o desejo de conhecer outras pessoas, para de-
pois, escrever preenchendo folhas de contos e poemas. Aci-
onou a memória tranquila, distante do tempo e do espaço
ordenando: - Vamos à produção!

Estava ansiosa para narrar passagens fascinantes, no-
vas descobertas, histórias regionais, fatos inéditos, aconte-
cimentos não registráveis e algumas emoções. Uma delas
aconteceu em noite festiva de confraternização, em que ela
se sentia no centro do infindo universo azul e leve. Radiante
e descontraída levou grande susto. Ficou com a tez rubra,
corpo ereto, coração acelerado, parecendo mesmo uma ado-
lescente ao sair da casca do ovo.

Nesse impacto conseguiu fixar seus olhos em outros
olhos bem expressivos com rajadas de luzes e divagou...

E agora? Que faço?
Finda a excursão e transcorrido algum tempo percebeu

que a oportunidade passou. Ou será que...? Sente ainda hoje
fortes e conflitantes emoções, mas convicta determina para sua
imaginação viajar frequentemente Brasil México, México Brasil.

Toda ação gera reação.

NATAL CAIPIRA
Ana Marly de Oliveira Jacobino (in memoriam)Ana Marly de Oliveira Jacobino (in memoriam)Ana Marly de Oliveira Jacobino (in memoriam)Ana Marly de Oliveira Jacobino (in memoriam)Ana Marly de Oliveira Jacobino (in memoriam)

O cheiro dos ramos
do cipreste explo-

ra as mãos e as nari-
nas. Vovô Adão leva
os netos para um dos
parques da Escola
Superior de Agricultu-
ra Luiz de Queiroz
para colher os ramos
dos ciprestes. E na
nossa meninice a ale-
gria contagia. O Natal
corre pelos ares, tais quais as renas do Noel. A mesa está
armada no canto da sala. Faltam os últimos retoques. Os
caminhos de areia assombreado pelos galhos dos ciprestes
levam a algum lugar ou a lugar nenhum. O lago feito de es-
pelho camuflado pelos montes de areia e grama feita de
serragem colorida. As pedras feitas de papel. O monjolo de
peroba movido a água encanada fica no canto da mesa so-
cando o milho. Pam!Pam! Rec! Pam! Pam!Rec! Na caixa dos
guardados vamos desembrulhando peça por peça! Boi, bur-
ro, carneiros, camelos, galo, galinhas, pato, patas, sapos,
rãs. Pam!Pam! Rec! Pam! Pam!Rec! Vamos pegando com
muito cuidado: anjo, pastores, reis Magos, José, Maria. Cada
um, já tem o seu lugar determinado. O burro, a vaca no inte-
rior da gruta, logo atrás da manjedoura para que possam
esquentar com a respiração a criança. José e Maria ajoelha-
dos em frente ao menino. Pam!Pam! Rec! Pam! Pam!Rec!
Uma grande estrela rompe os céus segura por linha de nylon.
Vovô nos deixa livres para espalhar as personagens de cerâ-
mica pelos caminhos, morros, lago. Tudo vai ganhando for-
ma, movimento e beleza. Enquanto isso, vovô alegra os nos-
sos ouvidos com a sua voz de barítono. Os cantos natalinos
podem ser ouvidos por todos. "Brilha, brilha, lá no céu, A
estrelinha que nasceu. Logo outra surge ao lado. Fica o céu
iluminado. Ao entoar "Noite Feliz", vovô entra na sala de
braço dado com a vovó. As suas mãos em concha carregam
Jesus Cristinho. Vovô ampara as mãos da vovó e leva o me-
nino até a manjedoura. Lágrimas correm pelo rosto de vovó Irene,
que por ser cega não pode visualizar a beleza do presépio.

O VASO MÁGICO
Elda Nympha Cobra SilveiraElda Nympha Cobra SilveiraElda Nympha Cobra SilveiraElda Nympha Cobra SilveiraElda Nympha Cobra Silveira

Anos atrás ao chegar à Austrá
lia como hospede, na residên-

cia de um casal de amigos, vi no
piso de mármore da sala, dois
vasos cheios de flores próprias
desse país, representando a hos-
pitalidade e o carinho pela minha
chegada. Isso tocou fundo no meu
íntimo, pois percebi, pelo esmero do
arranjo, o quanto era esperada.
Não só os braços do casal esta-
vam abertos para me receber,
mas seu lar também. No quarto
de hóspede encontro outro vaso menor, perto da cabeceira
da cama, com florezinhas do campo, retratando o sentimen-
to que queriam transmitir para mim como: "sinta-se à vonta-
de, o quarto é seu, identifique-se com essas modestas flo-
res, aqui tudo é nosso e você faz parte disso". Então, percebi
que dentro de um vaso colocamos: amizade, carinho, fausto
e também simplicidade.
Quando nasce uma criança levamos para a mamãe flores
diversas, pensando qual seria do seu agrado, comungando
com ela esse acontecimento. Um homem apaixonado decla-
ra sua paixão para sua amada oferecendo um ramalhete de
rosas vermelhas, ou de outra flor qualquer, sabendo da pre-
dileção dela. Assim, demonstramos todo nosso carinho ofe-
recendo flores: às mães, aos amigos... e qual é a criança que
não gostaria de ganhar um vasinho com flores para cuidar?
Uma senhora idosa adoraria flores, ou até mudas de flores planta-
das no seu jardim ou num vaso, num terraço cheio de sol.
Mas o mais triste é oferecer uma coroa de flores para uma
pessoa que nada mais vê nessa vida...
Já vi alguns caixões mortuários adornados com orquídeas
cultivadas com carinho pelo próprio falecido. Seria muito prazero-
so saber se o espírito alegrou-se com esse último agrado.

NOTÍCIAS:

• E no último sábado, dia 30 de novembro, o Instituto His-
tórico e Geográfico contou com mais um lançamento de li-
vro. O escritor Amadeu Provenzano Filho entregou o significante livro
sobre a Família Galesi,  clã responsável pelo início do bairro Pompéia em
Piracicaba. Um momento festivo para os familiares e amigos que
tiveram o registro e reconhecimento apoiado pelo IHGP.

• Não esqueçam que a confraternização dos grupos literários
será dia 14 de dezembro, sábado, na sede do IBA, 15 horas. Cada
um leva uma lembrancinha para o sorteio do amigo secreto. Mulhe-
res levam um prato de doce ou salgado e os homens as bebi-
das (suco, refrigerante).
• E você já comprou seus presentes de Natal? Uma dica exce-
lente é dar um pulo no Recanto dos Livros, no Lar dos Velhi-
nhos de Piracicaba onde você pode encontrar livros para seus
parentes e amigos. Os preços são ótimos e além disso há um
cafezinho com prosa muito interessante. Funciona aos sába-
dos, das 8h30 às 12h30.

PARTES

Lìdia SendinLìdia SendinLìdia SendinLìdia SendinLìdia Sendin

Se você parte
Leva parte das minhas partes.

Em quantas partes eu me divido,
Eu me reparto, me multiplico?
Em muitas partes fui dividida.

Porque são muitas suas partidas.

PALAVRA DO ESCRITOR:

• Arrasto comigo seres arcaicos e memórias coercivas. A ca-
ravela que navega no meu imaginário, como herança, insiste
em que levantemos as velas. O vento que assopra conduz-nos
pelas grotas de geografia indômita, vistoria palavras e senti-
mentos cravados no peito alheio. "  (Nélida Piñon, recorte de
seu discurso de posse na Academia Brasileira de Letras)
• Biografia resumida de Nélida Piñon. Nélida Piñon (1937) é
uma escritora brasileira. Foi eleita a primeira mulher a presi-
dir a Academia Brasileira de Letras por ocasião do seu primeiro
centenário em 1997. Autora de diversas obras, sendo a última "Uma
furtiva lágrima" (crônicas muito intensas e expressivas).

• E  n o s s a
amiga escri -
t o r a  R u t h
C a r v a l h o
L i m a  d e  A s -
s u n ç ã o ,  a
Rut inha ,  fez
s u a  p a s s a -
g e m  n o  d i a
3  de  dezem-
b r o .  D e u s  a
a c o m p a n h e
e m  s u a  j o r -
n a d a  c e l e s -
te. Seus tex-
tos significa-
t ivos e qu a -
dros expres-
sivos estarão
sempre em
nosso imaginá-
r io  a fet ivo .
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EDITAL DE LEILÃO PÚBLICO PARA VENDA DE JÓIAS EM OURO 18 K,
RELÓGIOS DE MARCAS AFAMADAS E CANETAS DE LUXO

EDIRLEI FERNANDES, Leiloeiro Oficial, JUCESP nº718, devidamente autorizado pela proprietária, JÓIAS CARUSO COMERCIAL LTDA., pessoa jurídica,
com sede à AVENIDA PROF.LUIS CURIACOS,109-SALA 215, PIRACICABA-SP, INSCRITA NO CNPJ SOB O No: 57.962.151/0001-48, com fundamento na Lei
Federal no 21.981/32, torna público que realizará licitação, na modalidade leilão para venda de JÓIAS EM OURO 18 K, RELÓGIOS DE MARCAS
AFAMADAS E CANETAS DE LUXO na forma da legislação pertinente, nos termos a seguir:

1. O leilão será realizado no dia 13/12/2019, a partir
das 15h00 hs no site:
                                              https://
www.joiascarusoleiloes.com.br/

2 - 2. LOTES A SEREM
LEILOADOS(LOTE,DESCRIÇÃO, AVALIAÇÃO)
PUBLICADO NA EDIÇÃO ANTERIOR

3.  DAS CONDIÇÕES DO LEILÃO:
3.1.  As peças que compõem o presente LEILÃO, foram

cuidadosamente examinadas e avaliadas por especialistas.

3.2.  Reservamo-nos o direito a correção de possíveis erros de

digitação nas descrições.

3.3. Elaborou-se com esmero o catálogo, cujos lotes se acham

descritos de modo objetivo. As peças serão vendidas NO

ESTADO em que se encontra.

3.4. Descrição de estado ou vícios decorrentes do uso será

descrito dentro do possível mas sem obrigação - em caso de

duvidas perante estado, funcionamento, tamanho em joias e

relógios, tamanho de pulseiras ou aro de anéis - não de o

lance - entre em contato e pergunte ou faça a visita pública

aos lotes - peças que tem em sua descrição no estado em

testes preliminares não funcionaram - reclamações posteriores

ao leilão não serão aceitas.

3.5. Os bens serão vendidos no estado de conservação em

que se encontram, sem garantia de funcionamento e sem direito

a troca, podendo serem sucatas, apresentar avarias,

amassados, riscos, sujeira, ausência de embalagem, dos

manuais e de alguns acessórios, componentes e/ou peças,

pulseiras e fivelas de relógios em couro ou em borracha poderão

não serem mais as originais dos relógios devido a desgaste

natural.

3.6.  A responsabilidade pelos testes e avaliação dos lotes é

do ARREMATANTE ou SEUS PERITOS durante a visitação.

Em caso de dúvida ou impossibilidade de realização do teste,

recomendamos que não sejam efetuados lances, pois os

mesmos não poderão ser cancelados e também não serão

aceitas reclamações ou devoluções após a arrematação.

3.7.  Não serão aceitas reclamações ou desistências após a

arrematação - O interessado declara ter pleno conhecimento

das presentes CONDIÇÕES DE VENDA (EDITAL) DO LEILÃO,

isentando o Leiloeiro, e a comitente vendedora por eventuais

vícios existentes no bem adquirido. Os participantes estão

sujeitos a todas as cláusulas presentes nas Condições de

Venda (Edital), sendo de sua inteira responsabilidade a vistoria

prévia dos lotes, isentando a comitente vendedora e o Leiloeiro

por vícios ocultos ou não no bem adquirido, renunciando desde

já a qualquer direito ou ação, não podendo em hipótese alguma

alegar desconhecimento das condições de uso, falta de

componentes, peças ou qualquer outra circunstância para

pleitear devoluções, descontos ou desistir do lote arrematado.

3.8.  Qualquer dúvida quanto ao lote deverá ser esclarecida na

retirada ou antes do envio das peças - não sendo aceito

qualquer tipo de reclamações após a retirada/envio dos lotes -

seja a reclamação qual for - lembrando que ao solicitar envios

pelos correios o arrematante deixa à cargo da comitente

vendedora, a retirada dos lotes e envio (essa por fazer esse

serviço à título de cortesia não se responsabiliza), dessa forma

qualquer reclamação não será aceita pelo leiloeiro oficial que

declarará com entregue e finalizada a venda - eventuais tributos

adicionais (ICMS) são por conta do arrematante - algumas

peças ditas sem uso, por se tratarem de peças de mostruário

podem possuir marcas de idade, manuseio, riscos, marcas,

ausência de acessórios ou componentes.

3.9.  A Comitente vendedora não faz venda online de nenhum

produto ou item, são promovidos leilões públicos oficiais

extrajudiciais nesses moldes toda a relação entre arrematante

(comprador), a comitente vendedora e o leiloeiro oficial é

amparada e regida pelo decreto federal nº 21.981, de 19 de

outubro de 1.932, com as alterações introduzidas pelo decreto

nº 22.427, de 1º de fevereiro de 1.933, que regula a profissão

de leiloeiro oficial, o qual deverá ser respeitado por todos os

participantes deste leilão

3.10.  As mesmas serão vendidas no estado de conservação

em que se encontram.

3.11.  O sitio eletrônico www.joiascarusoleiloes.com.br são

domínios não são plataformas de vendas ou lojas virtuais,

são somente uma ferramenta para os arrematantes poderem

dar o seu lance de forma prática e segura, sem a

necessidade de fazer o lance presencial ou por telefone.

3.12. Todas as fotos são dos próprios lotes, foram tiradas

pela organização do leilão e ampliadas, porem riscos e

imperfeições das peças podem não aparecer por esse

motivo as fotos são ilustrativas e cabe ao arrematante ou

seu representante fazer a visita física ou entrar em contato

com a comitente vendedora para mais informações ou tirar

duvidas. Não será aceito reclamações de riscos ou

desgastes que não são visíveis nas fotos.

3.13. Informações sobre os lotes como estado, tamanho,

tamanho de pulseira e etc, são fornecidas apenas por e-mail

,por WhatsApp ou via telefone -

3.14. Ofertas por escrito podem ser feitas antes dos leilões,

ou autorizar a lançar em seu nome; o que será feito por

funcionário autorizado.

3.15. Adquiridas as peças e assinado pelo arrematante o

compromisso de compra, NÃO MAIS SERÃO ADMITIDAS

RECLAMAÇÕES sob qualquer alegação.

3.16. O arremate será sempre em moeda nacional. A

progressão dos lances, nunca inferior a 5% do anterior, e

sempre em múltiplo de dez. Outro procedimento será sempre

por licença do Leiloeiro; o que não cria novação.

3.17.  Em caso de litígio prevalece a palavra do Leiloeiro.

3.18. As peças adquiridas deverão ser pagas

IMPRETERIVELMENTE em até 48 horas após o término do

leilão, e serão acrescidas da comissão do Leiloeiro, (5%).Não

sendo obedecido o prazo previsto, poderá dar por desfeita a

venda e, por via de EXECUÇÃO JUDICIAL, cobrar à comissão

do leiloeiro ( 5% ) e a multa por desistência ( 20% ).

3.19. O PAGAMENTO DA MULTA NÃO EXIME O BLOQUEIO

DEFINITIVO DE LANCES E COMPRAS EM NOSSO

LEILÃO. Decreto Federal nº 21.981, de 19 de outubro de 1.932,

com as alterações introduzidas pelo Decreto nº 22.427, de 1º

de fevereiro de 1.933.

3.20. Por se tratar de Leilão Oficial Extrajudicial contamos com

log de todos os acessos com IP de cadastro e histórico dos

lances efetuados, caso seja necessário por tentativa de fraude,

não pagamento do lote ou não pagamento da multa por

desistência solicitar por via judicial a identidade do IP (Internet

Protocol) para responsabilizar o arrematante por eventuais

prejuízos causados por não comprimento do compromisso

firmado no lance.

3.22. NÃO FORNECEMOS GARANTIA DE FUNCIONAMENTO

DAS PEÇAS - ITENS QUE NÃO ESTÃO FUNCIONANDO

ESTÃO DESCRITOS COMO NO ESTADO - EM CASO DE

DÚVIDAS NÃO DE LANCE ENTRE EM CONTATO - APÓS O

LANCE NÃO SERÃO ACEITAS RECLAMAÇÕES - TODOS OS

ISQUEIROS ESTÃO SENDO VENDIDOS NO ESTADO,

PODENDO NÃO ESTAR FUNCIONANDO - LOTES QUE EM

CARATER EXEPCIONAL POSSUEM GARANTIA DE

FUNCIONAMENTO E APRESENTAREM DEFEITOS DEVERÃO

SEMPRE SER ENVIADOS PARA A EMPRESA

ORGANIZADORA CARUSO LEILÕES, NO CASO DE SEREM

ENVIADOS PARA TERCEIROS PARA ORÇAMENTO OU

CONSERTO A GARANTIA SERÁ AUTOMATICAMENTE

CANCELADA - CANETAS PODEM APRESENTAR AUSENCIA

DE CARGA OU SECA -

3.23. Garantia de 30 dias quanto a originalidade das peças.

Após esse prazo a venda será dada como definitiva. As mesmas

serão vendidas no estado de conservação em que se encontram.

Qualquer contestação deverá ser apresentada por escrito a

empresa organizadora, com laudo técnico assinado por um

perito em um prazo máximo de 30 dias contatos à partir do

recebimento ou retirada da peça. Após esse período não será

aceito contestação.

3.24.  O Leiloeiro Oficial ou a comitente vendedora não se

responsabiliza por perdas, avarias ou recolhimento de ICMS. 

3.25.  Os lotes que não forem arrematados durante o pregão

permaneceram abertos para lance. Todos os lotes que

receberam lances após o pregão serão fechados no dia seguinte

a o ultimo dia de pregão às 11h. Vencendo o maior lance recebido

nesse período. Essa regra vale somente para os lotes que não

receberam lance até o dia do pregão ou durante o pregão até a

passagem pelo lote.

NUNCA efetue pagamentos de lotes arrematados em leilão

através de boletos enviados por email.

3.26. TODAS AS PEÇAS QUE COMPÕE O LEILÃO DE

EDITAL 004/2019 QUE SERÁ NO DIA 13 DE DEZEMBRO DE

2019 - ESTÃO SENDO VENDIDAS NO ESTADO.

4. .  DO LOCAL DE DEPÓSITO E EXAME DOS LOTES:
4.1. ATENDIMENTO PESSOAL EM NOSSA SEDE COM

EXCEÇÃO DOS DIAS DE RETIRADA SOMENTE COM

HORÁRIO AGENDADO POR EMAIL OU TELEFONE.

4.2. É permitida, exclusivamente, a avaliação visual dos lotes,

sendo vedados o seu manuseio, experimentação, etc.

5 - DA ARREMATAÇÃO E CONDIÇÕES DE PAGAMENTO:
5.1. Poderão participar do leilão pessoas físicas e jurídicas

devidamente identificadas e cadastradas no site. .Para ofertar

lances para a aquisição dos bens expostos no https://

www.joiascarusoleiloes.com.br/, o interessado deverá ser

capacitado para contratar, nos termos da legislação em vigor.

5.2. ) LANCES PELA INTERNET: O arrematante poderá efetuar

lances automáticos, de tal maneira que, se outro arrematante

cobrir sua oferta, o sistema automaticamente gerará um novo

lance para aquele arrematante, acrescido do incremento mínimo,

até o limite máximo estabelecido pelo arrematante. Os lances

automáticos ficarão registrados no sistema com a data em

que forem feitos. Os lances ofertados são IRREVOGÁVEIS e

IRRETRATÁVEIS.

5.3. O arrematante é responsável por todos os lances feitos

em seu nome, pelo que os lances não podem ser anulados e/

ou cancelados em nenhuma hipótese.

5.4. Qualquer dúvida ou problema para efetuar o lance (via

plataforma virtual de lances) deverá ser esclarecida com o

leiloeiro oficial no momento do pregão, caso não sejam feitas

em nenhuma hipótese serão aceitas reclamações posteriores.

5.5. A opção do arrematante fazer o lance pela internet é

apenas um elemento facilitador para o arrematante participar

do leilão não se equiparando em nenhuma forma ou aspecto à

uma compra online.

5.6.  Em caso de empate entre arrematantes que efetivaram

lances no mesmo lote e de mesmo valor, prevalecerá vencedor

aquele que lançou primeiro (data e hora do registro do lance

no site), devendo ser considerado inclusive que o lance

automático fica registrado na data em que foi feito. Para

desempate, o lance automático prevalecerá sobre o lance

manual.

5.7. Os pagamentos serão à vista, no ato da arrematação, e

são irretratáveis (não haverá a devolução dos valores pagos

em razão de desistência da compra, descumprimento do Edital

ou outros), sob pena de multa no valor de 50% (cinqüenta por

cento) do valor do lote, sem prejuízo de outras sanções

previstas em lei.

5.8. O pagamento somente será considerado efetivado, se

realizado por cheque ou outro documento bancário, quando o

montante estiver efetivamente disponível em conta bancária.

6 - DA RETIRADA DOS BENS ARREMATADOS E DAS
OBRIGAÇÕES DO ARREMATANTE:
6.1. A ÚNICA MODALIDADE QUE TRABALHAMOS É SEDEX

COM SEGURO E AR (AVISO DE RECEBIMENTO).

6.2. A comitente vendedora e o leiloeiro oficial não são

responsáveis por eventuais avarias ou quebras que o transporte

possa causar - o envio é por conta e risco do arrematante -o

prazo de envio das peças pelos correios é em até 10 dias

úteis após a confirmação do pagamento- todos os custos de

envio e seguro serão por conta do arrematante

6.3. SOMENTE ENVIAREMOS PARA O ENDEREÇO

CADASTRADO NO SITE - SE O ENDEREÇO NÃO ESTIVER

ATUALIZADO POR FAVOR ATUALIZE ANTES DE EFETUAR

O LANCE - NÃO SERÃO ACEITAS RECLAMAÇÕES

POSTERIORES.

6.4. Se o(s) bem(s) arrematado(s) não for(em) retirado(s) no

prazo de até 10 (dez) dias úteis a contar da data de liberação

de retirada, será cobrado pela guarda do(s) mesmo(s) o valor

correspondente a 1% (um por cento)/dia, calculado sobre o

valor do lance ofertado. Decorrido o período de 30 (trinta) dias

úteis a contar da data de liberação de retirada sem que o(s)

bem(s) tenha(m) sido retirado(s), o(s) mesmo(s) poderá(ão)

ser vendido(s) para terceiros, sendo devolvidos ao arrematante,

no prazo de até 03 (três) dias úteis a contar do término do

prazo para retirada do(s) bem(ns), os valores pagos,

descontados o valor devido pela guarda do(s) bem(s), a

comissão do Leiloeiro Oficial, os encargos de administração,

o valor devido à empresa organizadora do leilão o e multa de

20% (vinte por cento) do valor do lance ofertado.

6.5. Ficam nossos Arrematantes cientes de que lotes de até

R$10.000,00 (DEZ MIL REIAS) serão enviados pelos correios

para pessoas de fora de Piracicaba-SP, uma vez que os correios

atendem com seguro para esse valor.

6.6. Acima desse valor, os clientes de fora da Cidade de

Piracicaba-SP que necessitarem de envio por Sedex deverão

estar cientes que o seguro máximo é R$ 10.000,00.

7 - DAS DISPOSIÇÕES GERAIS:
7.1. Qualquer litígio referente ao presente leilão está

subordinado à legislação brasileira e a jurisdição dos tribunais

da cidade de Piracicaba-SP. Os casos omissos regem-se pela

legislação pertinente, e em especial pelo Decreto 21.981, de

19 de outubro de 1932, Capítulo III, Arts. 19 a 43, com as

alterações introduzidas pelo Decreto 22.427., de 1º. de fevereiro

de 1933.

7.2. O Usuário declara estar ciente e de acordo com os termos

constantes deste documento, ficando desde já eleito o Foro

Central da Cidade de Piracicaba-SP, como competente para

dirimir toda e qualquer questão oriunda do seu cumprimento.

7.3. Informações complementares serão prestadas, das

09h00 as 17h00, pela comitente vendedora (Fone:  (19)3422-

2625 ) ou pelo Leiloeiro (Fone: 19-3523-6393)

      Piracicaba, 26 de NOVEMBRO de 2019.

       Edirlei Fernandes – Leiloeiro Oficial – Jucesp 718
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Conheça a beleza das Tartarugas Marinhas

MANTIQUEIRA PMANTIQUEIRA PMANTIQUEIRA PMANTIQUEIRA PMANTIQUEIRA PAAAAAULISTULISTULISTULISTULISTAAAAA

A Mantiqueira Paulista está localizada em uma das regiões mais
privilegiadas e estratégicas do Brasil. Isso ensejou um excelente
Circuito Turístico. As cidades do Circuito da Serra da Mantiqueira,
apresentam uns dos mais deslumbrantes cenários turísticos do
Brasil, destinos atraentes, sofisticados e de fácil acesso por boas
estradas e junto à natureza. Municípios de São José dos Campos,
Monteiro Lobato, São Francisco Xavier, Santo Antônio do Pinhal,
Campos do Jordão, São Bento do Sapucaí, Pindamonhangaba e
Piquete tem passeios para todos os gostos. Hotéis, pousadas,
acampamentos, restaurantes, vários atrativos turísticos, tudo isso
fazem da Mantiqueira Paulista um irresistível convite.

O Projeto Tamar vai celebrar nos dias 13 e 14 de dezembro o
marco histórico de 40 milhões de tartarugas nascidas ou sal-
vas no litoral brasileiro. Ações ambientais e apresentações
musicais vão acontecer em Ubatuba (SP), Praia do Forte (BA) e
Aracaju (SE). O trabalho do Projeto Tamar trouxe informações
que contribuíram para fortalecer a consciência socioambiental
dos moradores das áreas próximas às sedes do projeto e con-
tagiou todo o Brasil. O nascimento dos filhotes é observado ao
longo de todo o ano.

Circuito Mantiqueira Paulista -  Foto: Prefeitura de Santo Antônio do Pinhal

Administrada por uma eficiente Prefeita, o município de Interesse
Turístico de Monteiro Lobato teve um desenvolvimento vertigino-
so nos últimos anos, saindo do completo anonimato para ser um
dos destaques da Mantiqueira. Arte e artesanato estão chaman-
do a atenção, ao lado de bom comércio e serviços. A parte de
educação e cultura da cidade foi outro avanço com a Prefeita
Daniela de Cássia. O nome da cidade foi uma homenagem ao
eminente escritor José Bento Monteiro Lobato que ali, na fazenda
do Buquira, iniciou a sua brilhante carreira literária escrevendo os
admiráveis contos de Urupês. Mais tarde a fazenda passou a se
chamar Fazenda do Visconde e, em seguida, Sítio do Pica-pau
Amarelo, que até hoje atrai grande número de turistas. Visite a
agradável cidade de Monteiro Lobato.

Dizer que temos Mata Atlântica na capital pode parecer estranho.
No entanto, na parte sul da cidade tem, sim, um bom pedaço dela,
parte do chamado "Parque Estadual da Serra do Mar". A capital
também se orgulha das suas áreas de preservação ambiental "Ca-
pivari-Monos" e a "Bororé-Colonia". Ambas também no lado sul. "-
Ali existe um lugar de onde se pode avistar o mar. Rios de águas
limpas, cachoeiras, matas preservadas, estradas sinuosas, e até
sítios onde se cultivam alimentos e flores". Descrições assim, re-
pletas de belas fotos estão no 'Guia Turístico' impresso pela São
Paulo Turismo S/A, o qual incluiu um mapa hidrográfico da região.
Você pode obtê-lo gratuitamente nos postos de Informações Turís-
ticas da capital.

Arqu ivo

PETRÓLEO NA REGIÃO
Campo de perfuração mon-
tado por Monteiro Lobato
em São Pedro. Lobato ini-
ciou uma longa jornada pela
qual hoje é esquecido. Lá,
ele perfurou a terra na in-
tenção de encontrar petró-
leo. Com a criação, em
1931 da Companhia Petró-
leos do Brasil, acreditava
que o combustível fóssil jor-
raria do chão no interior
paulista. Passou a perfurar
no bairro de Araquá (São

Pedro) e no distrito de Ria-
cho Doce (Alagoas). Nun-
ca encontrou petróleo. Gas-
tou toda a riqueza acumula-
da com seus livros e foi perse-
guido como agitador social
pelo governo Getúlio Vargas.
Chegou a visitar Piracicaba
por volta de 1907, referindo-
se à cidade em carta em mar-
ço daquele ano, quando as-
sumiu o cargo de promotor
público em Areias, no Vale do
Paraíba. (Edson Rontani Júnior

Conheça Capivari-Monos, em nossa Capital

SP PRA TODOS, nova logomarca do Estado de São Paulo

Incrustada entre montanhas, a cidade de Monteiro Lobato é atração

 O entusiasmo do Secretário de Turismo do Estado, Vinicius Lum-
mertz, é realmente contagiante quando ele fala do lançamento da
logomarca, que deverá ser definitiva para o Estado de São Paulo. A
campanha já está nas televisões, rádios, jornais e revista de todo o
mundo. Parabéns Secretário! Finalmente, parece que desta vez te-
mos um rumo a seguir, já com as características de sucesso.

SP PRA TODOSSP PRA TODOSSP PRA TODOSSP PRA TODOSSP PRA TODOS


